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o TEMPO - Frente fria: em curso. ressão
atmosférica média: 1006.4 milibares. Tempe- !

'raturamédia do dia: 26.1 graus centígr ados,
'

Umidade relativa média do dia: 84.5 por cen
to. Estado médio do céu: cumulus, alto-stra
tus, stratus, de meio claro a encoberto. Ne
voeiros nas encostas. Estado médio do tem

po: com algumas instabilidades locais no Pla
nalto e partes do Litoral. Tempo,médio: es
tável. Inicia-se forte período de seca em

todo o sul do País devido à aceleração da
eva oração. Previsão: A. Seixas Netto.

EXPOSIÇÃO DE GRAVURAS - Será aber
ta amanhã, às 20 horas, no Museu de Arte
Moderna de Santa Catarina, na Av. Rio Bran

co, 160, a Exposição de Gravuras Populares
Francesas de Epinal, numa promoção con

junta da Aliança Francesa, Departamento de
Cultura do Estadoe Museu de Arte Moder
na.
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Lei deseguranca pune quem
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cOnlpactuac maexploracão
o Governo enquadrará na Lei de Segurança Nacional a empresa que realizar a comprade produtos

por preços superiores aos fixados pelo Conselho Interministerial de Preços, segundo
decisão tomada ontem pelo órgão, durante reunião realizada em Brasilia. Além do enquadramento

da Lei de Segurança, a empresa' terá cortado o seu crédito junto aos bancos

oficiais. A mesma reunião decidiu pelo aumento das passagens aéreas em 7,6% a 2 de maio (P.5)

Figueirense
ccoseque um
bom empate
em S. Paulo

Caril um gol de Marços
, aos 15 minutos da segunda
etapa, o Figueirense, que

perdia por 1xO; conseguiu um

bom resultado ao empatar na

noite de ontem com o Marflia,
30. colocado do "Peullstinhe",

em 1x1. No sábado o Figueirense
volta a joiJar contra o Saad, em

São Caetano do Sul. Com excelentes defesas, Oneide garantiu o empate no final da partida.

Saúde admite ocorrência
de crupe e nega epidemia

.. A Coordenação de Saúde Pública e Hospitalar do DASP admítíu ontem a ocorrência de alguns casos de crupe na cidade, embora se

recusasse a fornecer o número exato. Disse (Jue a incidência da doença é normal nesta época e queos �sos estão controlados (P.3).

Ao se'pronunciar ontem
na abertura solene
do Encon tro Nacional de
Bancos Estaduais, o
Governador Colombo
Salles fez um apelo aos

participantes do
_

conclave, pedindo-lhes
o "concurso da
in teligéncia para a

descoberta de novas

hipóteses para a obra de '

recuperação" do Sul do
Estado. Disse também
o Governador que
é preciso encontrar

\

soluções "que possibilitem
o acesso a uma qualidade
melhor de vida àqueles
que ansiosamente

fazem por merecê-las".
O encontro prossegue hoje
em suas sessoes

plenárias na Assembléia
Legislativa (Pág.-3).

r-

As encostas'
o desmatamento das poucas áreas verdes existentes
nas colinas e encostas de morros da cidade
vem se processando sob os olhares complacentes e

inadvertidos dos que, por dever de ofício, deveriam
zelar pela conservação paisagística'da Capital.
Emmuitos casos, por uma simples pedreira se está
a justificar a transformação de extensas áreas em
deploráveis amontoados de argila e terra desnuda.(P.12)

•

estão nuas •

Corte torna
'mais fácil
o tráfego
da ponte

A Prefeitura já está projetando a nova ligação
da Ponte Hercflio Luz com a rua Francisco Tolentino,
cujo projeto, uma vez concluído, fará com que desapareça
a curva fechada da Alameda Adolfo Konder e em seu lugar
surja um pátio de estacionamento com mirante.

Homens e máquinas estão trabalhando com afinco no local, a fim de apressar o término das obras. Máquinas e homens removem as roch a s.(p.12)
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Pais de alunos acham ensino
I

.

. .
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caro na rede particular
As anuidades da rede particular, somadàs às taxas e encargos obrigatórios cobrados, podem elevar-se 'a quantia superior a Cr$ 3 mil por ano (Pág. J 2).
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o pensamento da Igreja
Católica sobre o regime

chileno depois da

queda de AUende
o controvertido sistema político implantado no Chile pela

junta militar liderada pelo general Augusto Pinochet, embora
tenha o apoio de muitos países, continua a receber críticas
severas por parte dos governos de tendência liberal e,

principalmente, socialista.
A Igreja Católica que vinha mantendo prudente silêncio em

torno da situação pôs-Allende, entregou anteontem um

documento à junta, divulgado ontem somente, no qual critica
energicamente o sistema de segurança e política econômica do

governo militar, acentuando que hoje existe no Chile, "um clima
de insegurança e temor".

.

A elaboração-do documento custou aos bispos chilenos, cuja
autoridade máxima {o cardeal-primaz Raul Silva Henriquez,
cinco dias de estudos e reflexõe s para, posteriormente, ser

aprovado por unanimidade. O Cardeal entregou pessoalmente a

declaração aos jornalistas chilenos e estrangeiros, juntamente
com o texto de uma hornflia que' pronunciou por �casião da
semana santa, a qual foi considerada como a primeira crítica ao

sistema por parte da Igreja Católica chilena. O processo; no

entanto, foi acelerado depois que o Cardeal-Primaz recebeu um
.

extenso cabograma do Papa Paulo VI exortando os bispos do
Chile a prosseguir sua luta pela reconciliação e pacificação desse

país."
ARBIlRARIEDADES
Atualmente, realiza-se na capital chilena o maior conselho de

guerra da história desse país neste século, com 67 acusados de

"traição e infiltração" � Calcula-se que mais de sete mil pessoas
estão presas nos <iiverso� campos de detenção e prisões do país.

- Preocupa-nos -

-

Diz a declaração, da Igreja -, em alguns
casos, a falta de proteção juriuica eticaz para a segurança pessoal,
que se traduz nas prisões arbitrárias ou excessivamente

prolongadas nas quais nem os presos' nem seus familiares
conhecem as acusações concretas que as motivaram".

O documento enfatiza que as forças de segurança "efetuam
interrogatórios através de torturas e outras pressões físicas ou

morais", limitam "as possibilidades de defesa jurídica, ditam
sentenças desiguais pelasmesmas causas em diferentes lugares e

restringem o uso normal do direito de apelação".
Na sexta-feira passada, dois religiosos protestantes foram

detidos e conduzidos a um estádio de Santiago que serve de
centro de reclusão para éerca de 300 detidos. Não foram
conhecidas as razões da prisão de ambos, fato que foi denunciado
por um porta-voz da Igreja Metodista chilena, a qual pertencem
ambos os religiosos.

A declaração' da Igreja não deixa, no entanto, de observar
extrema cautela ao fazer certas considerações: "Compreendemos
que circunstâncias particulares possam justificar a suspensão
temporária do exercício de alguns direitos civis mas há direitos
que atingem a própria dignidade da pessoa humana e esses são
absolutos e invioláveis"..

Quanto aos problemas sociais assim se ex.pressa: "Também
nos preocupa as dimensões sociais da situação econômica atual,
entre as quais se poderia assinalar o aumento das demissões de
empregados, de modo arbitrário, ou por razões ideológicas". E,
acrescenta: "A' Igreja chilena teme "que, ao acelerar o

desenvolvimento econômico, o governo esteja estruturando a

economia de uma forma tal que os assalariados tenham que
contribuir com uma cota excessiva de sacrifício, sem ter
uma participação à altura."

.'

Ao entregar ontem o documento para divulgação na imprensa,
o cardeal Henriquez fez questão de esclarecer que "nossos
governantes, informados do conteúdo da presente declaração,
tiveram a nobre atitude de respeitar totalmente nossa liberdade,
o que constitui a melhor prova do direito de discordar do que
existe no Chile e da vigência do direito em nossa pátria".

Na OEA se debate
e discute o seguinte:

Colonialismo

Quando parecia às vés

peras de ficar sem temas

para debater, a assembléia
da OEA teve repentina
mente seu interesse desper
tado pela questão do colo
nialismo.

O problema foi levanta
do por Barbados, com re

ferência às ilhas Malvinas,
em termos que provoca
ram uma enérgica resposta
da Argentina e que enca

minharam a discussão para
o papel da Grã-Bretanha
na comunidade.

Os guatemaltecos resis
tiram também às tentativas
de considerar Belize como

parte alheia ao território
. nacional de seu país. Os di
plomatas da OEA, por sua
vez, se preparam para dar
forma ã resolução da
assembléia sobre a descolo

nízação do continente -

cujo tom anti-colonial de
verá ser ainda mais enér
gico que o dos debates de

ontem.
A Argentina 'rebateu as

insinuações de Barbados,
para que o órgão conside
rasse as - ilhas Malvinas
como uma colônia que de
ve ganhar sua independên
cia, num debate bastante

áspero entre seus represen
tantes na assembléia.

í

Cuba

O chanceler da Colôm

bia, Alfredo Vasquez Car

rizosa, propôs a' convoca

ção do conselho de admi

nistração do Pacto do Rio
de Janeiro, a fim de que se

revoguem as sanções im

postas ao· regime de Fidel
Castro.

,

A iniciativa colombiana
é a mais concreta apresen
tada no. processo de revi
são do caso cubano e tem
o apoio da considerável in
fluência decorrente do
fato de ter sido apresenta
da por um país que, histo
ricamente, reflete a direti
va da OEA. E foi, exata

mente, a Colômbia que,
em 1962, apresentou a ini
ciativa que levou a exclu
são de Cuba da organiza
ção.

Segundo Carrizosa, "o
retomo 9-e Cuba à O E A
não foi proposto por nin
guém, nem Cuba parece in
teressar-se por isso. Por ou
tro lado, a faculdade sobe
ran a---- de reatar relações
com outro Estado deveria
ser reestabelecida, segundo
os princípios normais' do
direito in ternacíonal, que
exigem o respeito integral
anão intervenção e ã livre
determinação dos países
independentes". E salien
tou, por fim, que a decisão
de 1964, através da qual
todos os países do conti
nente tiveram que suspen
der suas relações diplomá
ticas com Cuba, está sendo
ignorada Cada vez mais.

'ConlJeça OS nossos planos de financiamento:
com dOIS dedos de, prosa,você leva o novo '

Dodge 1800 SE. I

.'J Dodge 1800 SE o Dodge 1800 SE
iá chegou é J carro
'ás nossas lojas. feito sob medida
E com ele uma para pessoas "-

porção de coisas de espírito
boas: jovem e

.juventude, esportvo.
descontração, Tem linhas
alegria, arrojadas,
paz e amor. potência de

82hp
(arnaiorkía
categoria)
eum

dese-mpenho \ _�-
notável. \--Além de ser'

�/um carro
_

extremamente
econômico.

,\1 '

'\- -

Você precisa
ver tudo isto de
perto, testar

" o Dodge 1800 SE,
E aproveitar
aclima
reinante nos
Revendedores
Autorizados
Chrysler
para comprá-lo.
O que aliás
é muito simples:
temos planos
de financiamento
realmente

t�ntadores,
mono
apropriados ao
jovem.
Ou ao
pai do jovem.

.I

o,;� rÓs �.

1 :'-\ ."

(
Decida-se pelo
Dodge 1800 SE.
Euma
decisão adulta.
Sem deixar
de ser urna
atitude jovem.

25.490,00*

REVENDEDOR AUTORIZADO �� CHRYSLER
� do BRASIL

. .' , '.
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TELECOMUNICAÇÕES DE _SANTA CATARINA-S/A

JOINVILLE nSATESC"

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,
Pelo presente: são convidados' os senhores acionistas da SATESC

Telecomunicações de Santa Catarina S/A -, para a assembléia ger:al
extraordinária a realizar-se em sua sede social, sita à Rua Princesa Isabel,
s/no., em Joinville, Santa Catarina, no dia 14 de maio de 1.974, às 15
horas para deliberarem sobre a seguinte
Ordem do Dia:
10.) - Tomar conhecimento da proposta da "COTESC" para incorpora
ção da "SATESC";
20.) - Delegar poderes a Diretoria da SÀTESC para praticar os atos

•
necessários a incorporação;
30.)- Assuntos de interesse social.

Joinville,,24 de abril de 1'.974'
Harry Kormann
Diretor Presidente

Comércio AI imentação

A Colômbia acusou os Os Estados Unidos, por
Estados Unidos de se nega- seu lado, propuseram, que
rem a aceitar um programa a assembléia da: Organiza-
de cooperação comercial ção dos Estados Amería-
com a América Latina. Se- nos estabeleça uma nova

gundo o chanceler Alfredo ação conjunta para aumen-
Vazquez Carr izosà, os

países do continente rece-
tar a produção de alimen-

beram apenas "uma série tos, que vem crescendo a

de promessas" com relação um ritmo inferior ao da

ao assunto. expansão demográfica coo-,

Vazquez acha "necessâ- tinental.
rio convocar uma nova A Argentina objetou
conferência interamerí- que a iniciativa norte-ame-

cana, que estruture um no- ricana não atinge as ques-
vo programa, revise e apro- tões intrínsecas do assun
veite a experiência da ali- to. O delegado cubano
ança para o progresso e dê
um sentido dinâmico e efí-

José Figueredo disse que

ciente à nossa organiza-
"o problema da fome não

ção". será resolvido encarando-se

E, para ele, a grande di- apenas a questão da produ-
ficuldade dos países latino- ção, já que quem necessita
americanos "é que não pu- de alimentos não tem po
deram chegar à consecução der aquisitivo necessário
dessa política multilateral para adquiri-los".
de comércio por parte dos Para o, representante
Estados Unidos, que per- norte-americano Douglas
sístem em realizar acordos Henderson, as reservas
bilaterais com cada país." mundiais de alimentos che

Citou como exemplo a
_ Colômbia, "que recebeu garam a um nível tão bai-

recentemente com surpre- xo "que o fracasso de mais

sa a notificação dos Esta- uma colheita poderia levar
dos Unidos sobre a possibi-

.

aum desastremuitomaior".
lidade de lhe ser aplicada HenderSon manifestou
uma lei de 45 anos para a disposição de seu país de
impor direitos compensa- ajudar aos demais países
tórios sobre um artigo de do continente para que au

exportação". E concluiu:
mentem sua produção"Se essa medida pôde ser

anunciada após a amistosa agrícola, assim como o

conferência de Tlatelolco, propósito de oferecer os

isso significa que ainda não .conhecimentos necessários

estamos de acordo sobre à criação de novas fontes

um programa multilateral de fertilizantes.
de comércio".

Panorama eleitoral .

fràhcês muda.. Giscard é

·0 gaullista mais cotado e

Mitterand abre o jogo.
Uma pesquisa divulgada

ontem pelo jornal parisien
se France-Soir indicauma
leve, mas decidida mudan
-Ça no panorama político
que até agora se apresenta
va na França. O ex-primei
ro-ministro gaullista Jac
ques Chaban-Delmas, tido
como o mais sério candida
to, começa a perder terre
no para o ministro das F i
nanças, também gaullista,
Giscad D'Estaíng. O. so- -

cialista François Mitterand
continua na posição .ante
rior, ou seja, a de vencedor
da primeira etapa, marcada
para o dia 5 de maio, sem
que .no entanto consiga a

maioria. Segundo o Fran
ce-Soír o candidato da co

ligação socialista-comunis
ta atingirá somente 41 por
cento dos votos e, conse

quentemente, disputará a

segunda rodada com o ou

tro mais votado, no caso

Giscard.

Doze candidatos dispu
.tam o poder na França,
mas não têm a mínima

chance, com exceção, evi
dentemente, de Chaban,
Giscard e Miterrand.
DILEMA

Além de enfrentar uma
oposição violenta por par
te dos gaullistas, que ten
tam incutir no eleitorado a

idéia que sua eleição repre
senta uma ameaça comu
nista para a França,Mítter
rand encontra-se diante de
um dilema: ao mesmo tem
po que procura o apoio co

munista, tenta angariar vo-
. tos da classe média, que
tradicionalmente receia ou

.

- odeia os comunistas.
Mais de 15 mil pessoas

se reuniram no Palácio dos

Esportes de Lyon para ou

vir o líder socialista, ou se

ja, cinco vezes mais que
Chaban-Delmas. Em seu

discurso, Mitterrand não
tentou esconder que o PC
o apóia e declarou: "Não
tenho amenor intenção de
fazer campanha com mi
nha bandeira oculta.· Sou
um candidato da esquerda
e do programa conjunto
(socialista-comunista)".

Laos, Camboja, Jordânia,
Egito, Israel e Vietnã do

Sul receberão ajuda.
Promessa.de Nixon.

,

O presidente Richard Nixon, num inesperado dese'
de que os Estados Unidos desempenhem um "pa]O
construtivo" na paz mundial, solicitou ao Congresso u�
verba de 5,18 bilhões de dólares (33,5 bilhões d
cruzeiros) - para ajudar, além do Vietnã do Sut
Camboja e Laos, países reconhecidamente inimigos entr'
si: Israel, Egito e Jordânia..

e

A ajuda ao Egito, no valor de 250 milhões de dólares
destina-se ao trabalho de dragagem do canal de Suez'
reconstrução das cidades destruídas pelos israelenses n'
guerra e. restauração do. comércio com os Estado

a
.

Unidos. Israel terá 350 milhões de dólares de ajud:
militar, e a Jordânia 207,5 milhões de dólares.

.

PELA "PAZ DURADOURA"
Tudo isso, segundo Níxon, é "para assegurar uma'paz

justa e duradoura no Oriente, Médio, facilitando uma
crescente compreensão entre nações árabes e IsraeL"

. Camboja, Vietnã do Sul e Laos, por sua vez
receberão 938,3 milhões de dólares para, de acord�
ainda com Nixon, "mudar suas economias da guerra para
a paz e acelerar a reconstrução de suas sociedades". E há
também, uma verba de 100, milhões para as forças d�
manutenção de paz no Oriente Médio, ajuda aos
refugiados � projetos de desenvolvimento. '

A resposta do Congresso ainda é incerta. Mas um
membro da comissão de relações'exteriores do Senado
Frank Church, disse ser contrário â tendência "de reto;.
nar ao velho hábito de ultrapassar a União Soviética
assegurando a amizade egípcia". O auxílio ao Egito
acelera o processo de rápidas mudanças' já iniciado no
relacionamento entre Washington e Cairo. �

Bolívia cria um novo

modelo político. A

primeira medida é á

extinção do Par lamento.
O governo militar boliviano, presidido pelo general

Hugo Banzer, 'pretende extinguir o Parlamento
---'" ,

substituindo-o por um "conselho consultivo" cuj.os
membros seriam designados pelo poder executivo.

Essa medida parte de' uma espécie de nova estrutura
política que o regime está disposto a implantar, dentro
de seus planos de conseguir um acesso próprio ao

Oceano Pacífico. E é, também, uma consequência do
apoio dado por setores civis e militares para que Banzer
prolongue, indefinidamente, seu mandato, adiando assim
as eleições anunciadas para o próximo ano.

Para a fo rmação de tal conselho, Banzer designou,
anteontem â noite, como secretário de Estado o

dirigente político Edwain Tapia, ídentíficgío com os

correligionários do falecido presidente Renê Barrientos.
O novo órgão parece destinado também a permitir

que o país possa, em novembro próximo, quando do
décimo aniversário. da chegada dos militares ao poder,
contar com um novo modelo._eolítico, a exemplo de
alguns países vizinhos.

� - �

..
.

Segundo o general Banzer, "com a formação do con

selho a Bolívia entraria numa nova etapa, baseada em

melhores esperanças e expectativas para o país.". O Con
selho deverá-contar com representantes de todas as

forças vivas da Bolívia;';:'_ instituições cívicas, políticas,
sindicais e empresariais -, e seria, assim, uma espécie de
"câmara' corporativa", em que haveria representação
também das principais forças de oposição, atualmente no

exílio.

Televisão: distrai, '

informa, educa e

prejudica a saúde mental
das crianças.

Com suas programações de violência, terror e dramas amoro

sos; a televisão pode afetar, segundo psiquiatras e neurologistas, a
saúde mental das crianças e até mesmo dos adultos .

De fato, "existem ca!:Os em que' a televisão é totalmente

contra-indicada para as ci-iãfiças, com a possibilidade de que
ocorram epilepsias sensitivas",' disse o diretor do Instituto

Neurológico Colombiano, Jaime Gonzalez, explicando ser fre

quente "encontrarmos casos de crianças que apresentam convul·
sões quando assistem televisão".

Acentuando que' "muitos programas, principalmente os rela
cionados com a violência, afetam consideravelmente a saúde
mental", o neurologista recomendou "dosar e' selecionar" a pro·

gramação que as crianças podem ver, a fím de evitãr traumas.

.

O psiquiatra Cesar Constain, por outro lado, afirmou que "a

televisão não é perigosa, mas também não é útil, sempre e

quando os pais vigiarem as crianças, assegurando-se de que não

assistem programas que são apenas apropriados para adultos". E
recomendou que se evite o excesso de horas diante do vídeo,

pois,há crianças que sofrem de males nos olhos, insônias ou

outras consequências por assistirem demasiado tempo a televisão.

. J. Gonçalves
Diretor Comercial

Com a morte do presidente
Franz Jonas, aos 74 anos de

idade, vítima de câncer) o g�.
binete ministerial da Austr!3
convocou eleições para o dlll

23 de junho, a fim de escol�el
seu sucessor. Jonas, do partido
Socialista, ocupou durante nr
ve anos o posto, que naque e

país é um cargo virtualmente
cerimonal, uma vez que o po
der político efetivo fica el11

mãos do primeiro-ministrO,. se
que lidera o governo. ESRera-
que os socialistas nomeiem o

I ministro das Relações E"te'
cP

riores Rudolf K,irschaleger '0
mo candidato para a succSSllra
e que a oposição �nservad�er
indique o ex_vlce-chance.

- , elel-
Hermann Withlam ..

Ate .a ·s fi.
ção as tarefas preSidenCial dcarão a cargo de três lÍderes,

a

Câmara Baixa do Parlamento.

Áustria já tem

data marcada

para novas

eleições

�----�----------------------------------------------------------------------------------------�---------�------
•• _ �_ •• ...-LO�·_--
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Secretaria da Saúde

alerta sobre aparecimento
de ca�os de crupe

A Secretaria o/t Saúde não quis divulgar
.

o número de casos de crupe registrados no
Estado, mas admitiu que essa é a época
mais propícia para o aparecimento da do

ença. Segundo declarações do médico sani
tarista Jorge Anaaãcío Kotzias, coordena
dor de saúde pública e hospitalar da Secre
taria da Saúde, o aparecimento da difteria
forma menos grave do crupe - é mais aceno

t uado nos meses de maio e junho.
- A causa principal do aparecimento da

doença nesta época é justamente pela mu

dança de estação, quando se verifica uma

maior aproximação entre portadores e re

ceptíveis da doença. Mas isso não significa
epidemia, retrata apenas o estado endêmico
da própria doença, chamadà difteria.

Esclareceu o médico que com a vacina

ção pode ser reduzido consideravelmente o

núinero de casos, mas que a mesma é ape
nas preventiva e não curativa.

-A maior dificuldade numa campanha de
de vacinação de qualquer espécie, é que
nem sempre a população está esclarecida

para procurar os órgãos que podem ofere
cer essa proteção. Uma das vapinas mais efí
cazes é justamente a usada contra a difteria
e o Dasp possui quantidades suficientes pa
ra atender a população nos grupos etários
receptíveis à doença.

Segundo o médico Jorge Kotzias, nor
malmente a criança é imune à doença nos

primeiros meses de vida, por conta do lega
do materno, "mas esse legado materno é· de
'curta duração e se a criança não for vacina

da, corre o risco de adquirí-la".
- É por isso - prosseguiu - que ocor

rem casos de difteria e o que é pior, se a

criança não for atendida prontamente pode
vir a ter o temível "crupe", causando aci

dentes de sufocação e exigindo tratamento
de urgência. Um caso de difteria ou crupe

. internado num respectivo hospital, custa

muito mais que a prevenção pela vacina,
isso sem mencionar o problema senti

mental representado pela doença ou perda
de Um ente querido, afirmou.

SINTOMAS
Esclareceu o médico que é muito impor

tante um diagnóstico precoce da doença,
porque as chances de cura são de pratica
mente 100% dos casos. A difteria normal-

mente se inicia com febre não muito alta,
sendo importante o €(x ame da garganta,
onde o médico, poderá pelo menos fazer
um diagnóstico clínico da difteria.

- Nos casos de difteria as amigdalas se

cobrem de uma membrana chamada "falsa
membrana", cujas característicás são as se

guintes: membrana de cor acinzentada e

muito aderente aos tecidos. Há sangramen- .

to, se tentarmos destacá-la e é justamente
nesse momento que o diagnóstico deve ser

feito, advertiu o médico.
"O Laboratório Central do Dasp está

perfeitamente aparelhado para confirmar o

diagnóstico clínico, mediante exames bac

teriológicos, que dizem respeito ao agente
produtor da difteria, cuja maior ação é da
da pela produção de uma poderosíssima to
xina que pode ser especificamente neutrali
zada pelo tratamento anti-tóxico, ouseja, a
administração do soro anti-diftérico.

VACINA
Informou o médico Jorge Kotzias que

. existe sempre grande receptividade popular
em qualquer campanha de vacinação "o .

que não existe é uma conscien t ização em

c ompletar a vacinação, que consiste em três

doses com os seguintes intervalos: da pri
meira para a segunda dose, um mês, e da

segundà para, a terceira dose, até seis meses.
Não fxiste també.m uma'c�nscientização de

que as outras cnanças se tornam cada vez

mais receptíveis, se não forem vacinadas".
- Não é possível fazer campanhas

anuais de vacinação, mas o que é mais im

portante é dar continuidade aos novos re

ceptíveis, vacinando-os. É função das uni
dades sanitárias executar o esquema de

.

nulti-vacinação, defendendo as crianças
das doenças reduzíveis por imunização. A
própria vacina contra a difteria é uma vaci
na tríplice que, aplicada correta e comple
tamente, imuniza contra não somente a dif

teria, mas também contra o tétano e a co

queluche.
"Os recursos humanos do Dasp, as vaci

nas e a aparelhagem estão à disposição dos

receptíveis. É necessário. entretanto que a

população 'colabore com a entidade em

qualquer uma de ,suas unidades, levando as

crianças para serem vacinadas", concluiu o
, médico Jorge Anastácio Kotzias.

Alves Pedrosa é desembargador desde os 44 anos de idade.

Tribunal de Justiça
homenageia Pedrosa, que há
25 anos é desembargador

I

Em sessão plenária realizada na tarde de

ontem o , Tribunal de Justiça do Estado co
memorou o transcurso dos 25 anos de serviços
prestados àquela Casa pelo Desembargador Se
vermo NicomedesAlves Pedrosa.

Ressaltando a singularidade do aconteci

mento, o Presidente do TJ, Desembargador
Trompowski Taulois afirmou que o Desem

bargador Pedrosa "durante: o tempo que serve

a esta egrégia Corte, desde a sua ascensão com

a vaidosa idade de 44 anos, foi de pródiga
providência em conservar até o momento a

mesma vitalidade, o mesmo entusiasmo pelo
'trabalho e o mesmo amor ao estudo, o que o

faz ombrear-se ao mais jovem dos nossos cole

gas, Por isso, acho por demais justa esta' home

nagem".
O Desembargador Marcílio Medeiros, por

sua vez, falando em nome do Tribunal de Jus

tiça, salientou que "nesta solenidade, que não

se apegue na pela sua singeleza, desvestida de

pompas, mas de grande satisfação pelo que ela

traduz de carinho, estima e reconhecimento,

este Tribunal presta ao mais antigo dos seus

atuais integrantes merecida homenagem pelo
transcurso do 250. aniversário de sua elevação
ao cargo de Juiz desta Corte Judiciária".

Também saudaram o homenageado o Pro- '

curador Geral 'do Estado, José Daura, e o Sr.
Aliísio BIasi, em nome da Ordem dos Advo

gados do Brasil, secção de Santa Catarina.
Ao final da cerimônia, agradecendo a ho

menagem que lhe foi prestada, falou o Desem

bargador Alves Pedrosa, afirmando a certa al

tura: "Se valho alguma coisa, devo muito do

que sou ao convívio de vossas excelências, ao
ambiente -de confiança recíproca.jde cordiali

dade e, porque não dizer, de fraternal estima

em que todos nós vivemos, estudamos e traba

lhamos, todos expondo e defendendo seus

pontos de vistas, com absoluta independência
e inteira liberdade de ação, bem corno ao con

tato das valorosas equipes de advogados,
membros do Ministério Público e funcionários
com os quais tenho lidado ao longo desses 25
anos".

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
I

DO ESTADO· DE SANTA CATARINA

COMUNICADO

A 'sessão de abertura lotou as dependências dó plenário da Assembléia, onde se realiza o conclave bancário.

Começa encontro
de bancos de

todos os Estados
o encontro de bancos, aberto

solenemente na manhãde ontem, conta

com a participação de 1201

representantes de todos os Estados.

Falando ontem na abertura' solene do V Encontro para Estudos

.da Problemática dos Bancos Estaduais, na Assembléia Legislativa, o
Governador Colombo Salles fez um apelo em nome dos

.desafortunados para que 1 "sejam ertcontradas fórmulas que

possibilitem o acesso a urna qualidade melhor de vida àqueles que

ansiosamente fazem por merecê-las", ao mesmo tempo em que

pediu aos participantes do conclave a indicação de "caminhos para o

trabalho de reconstrução de várias. regiões do Sul do Estado,
assoladas pelas recentes inundações que desabrigaram 500 mil

pessoas e causaram perdas substanciais no produto I global
catarinense". Não lhes peço senão- o concurso da inteligência -

.acentuou - urna oportunidade na agenda de trabalho que se

dedique a um �'brainstorm" para i descoberta de hipóteses para a

obra de recuperação.
Em outro trecho, o Chefe do Executivo afirmou: "A riqueza é

obrigação; deve e precisa ser produzida, ampliada. A disposição
franca de bens é um dos modos de fazer amena a vida e mais

possível e razoável a convivência entre os homens. Mas a riqueza só

faz sentido e é meritória quando qualifica o homem, enobrecendo-o.
O homem tem que ser pela posse da riqueza, realizar-se por ela, na

plenitude da sua natureza que é transcendente ao ter".

Antecedendo ao discurso do Governador, o Presidente do Banco
do Estado de Santa Catarina, Sr. Lauro Luiz Linhares, dirigiu urna

saudação aos congressistas, "reunidos para estudar problemas
comuns que nos permitam aumentar a nossa eficiência operacional,
alargando frentes de atuação de modo a fortalecer ainda mais a

nossa eficácia corno agentes de fomento das economias estaduais".

O V Encontro para Estudos da Problemática dos Bancos

Estaduais, iniciado às 8 horas com a entrega de credenciais e

distribui�ç, de material, teve a sua instalação solene � 11 horas,
'cóhl\3, presença de no convencionais representando 25 bancos

_

estaduais e ainda grande número de aut�ridades e convidados.

Houve ainda urna sessão. preparatória, às 9 horas, quando, por
proposta da delegação maranhense, foi designado presidente do

Encontro o Presidente do Banco do Estado do Ceará, Sr. Evandro
Ayres de Moura.

MOÇÕES
Na abertura dos trabalhos de plenário, à tarde - também no

plenário da Assembléia - o representante do Banco do Estado de

São Paulo, Sr.' Valter da Silveira Lana, propôs a uniformização em

todo o País das normas que, regulam a segurança bancária. Ao

apresentar sua proposição, destacou o representante paulista as

falhas dos decretos-leis federais nrs. 1.034, de 21 de outubro de

1969, e 1.1�3, de 6 de abril de 1970, "que dão plena liberdade às
Secretarias de Segurança estaduais para o estabelecimento das

normas que regulamentam a segurança bancária, originando sérios

problemas de programação para os bancos que possuem agência fora
do Estado sede, principalmente quanto à exigência ou não de cabina

indevassável, à falta de uniformização quanto ao número de

Vigilantes em serviço, à falta de uniformização quanto ao horário de
cobertura da agência, à falta de uniformização quanto às normas

para o transporte de numerário para efeito de seguro global, à falta
de uniformização quanto ao fornecimento de armas, munições, e

uniformes; e à falta de uniformização quanto � seleção de pessoal'
que ora fica a cargo das empresas de segurança, ora dos próprios
estabelecimentos de crédito". A proposição será comunicada à

direção do Banco Central.

Outra proposição do representante 40 Banco do Estado de São
Paulo, aprovada, visa contactos com as Prefeituras para que sejam
declarados isentos do Imposto sobre Serviços de Qualquer Natureza
os estabelecimentos bancários que aplicarem no município onde

esti�e�em instalados o equivalente a, pelo menos, 100%jlo valor dos

depósitos em contas eorrentes nele captados. Finalmente, o Sr.

Valter Lana sugeriu o envio de moção ao Banco Central 'para que
não seja considerada a existência de Caixas Econômicas, mas apenas
de Banco federal, no mesmo Município onde for estabelecida 'a
agência a classificar, "

Os conven c i ona is aceitaram também urna sugestão do

representf1te do Banco do Estado de Pernambuco, Sr. Áureo
Bradley, propondo encaminhamento de solicitação ao Banco Central

no sentido de que se estenda aos Bancos estaduais oficiais a isenção
da obrigatoried ade do depósito compulsório de que gozam os

Bancos de Desenvolvimento e os oficiais.

P_grtela vem como observador do Piaur
Participando também do Encontro dos Bancos início do governo, _�ais de 70 municípios foram

Estaduais, na qualidade de observador do Governo do Píauí, €(letnflcados, devendo ate o final do ano serem instaladas
encontra-se em Florianópolis o Deputado Pedro Portela, da rede� �Il?- toda� a� unidades municipais. Cerca de 60% dos

Arena daquele Estado, atualmente licenciado em virtude de mumcipios estao ligados pelo sistema de micro-ondas com o

responder pela Secretaria da Indústria e Comércio. Ontem, resto do País, e o setor urbano está atendendo à toda
aproveitando espaços livres entre as reuniões do conclave, o de��da de., ��!rícu1a escolar. Outro aspecto importante
parlamentar manteve contactos com a área política, do n.o�o Píàuí , segund? o parlamentar, é a dinamização
avistando-se no gabinete da presidência da Assembléia com �s �tlVldades agro-pastons. O Estado dispõe de cerca de 5

o Presidente da Casa, Zany Gonzaga, com o Vice-Presidente nnl�oes de hectares de terras de boa qualidade que está

Murilo Canto e com o Deputado Dljandir Dalpasquale, que praticamente doando aos que desejem se, dedicar à
se encontravam no local. agro-pecuária.

:Na mesma oportunidade, Pedro Portela, que é primo do 9 _Deputado Pedro Portela, discorrendo sobrea situação
atual Presidente Nacional dá Arena, Petrõnio Portela, fez política em seu Estado, disse que "são apontados nomes"

algumas declarações à imprensa para salientar "a nova �s não haverá dificuldades para o
. encontro de um;

realidade do Piauí, um Estado que deixou de ser problema, formula que concilie os interesses das correntes internas da

para se converter em centro de desenvolvimento". Frisou Arena, no encaminhamento do processo sucessório.

que a administração estadual já alcançou o total de um mil Observou que "há relativa cordialidade entre o Governador

quilômetros de estradas, asfaltadas e 3 mil quilômetros de Alberto Silva e o Senador Petrônio Portela os dois líderes
estradas implantadas, 'num projeto de expansão rodoviária políticos que comandam o Estado. No Piauí' a Arena conta
sem precedentes no Estado, que dispunha até então de com 17 de um total de 21 deputados, e segundo o Sr. Pedro

apenas 8 quilômetros de rodovias r.evestidas com asfalto. No POJ;tel.a, � tendência do partido é manter a sua posição
setor energético, conta apenas três cidades servidas no majoritária.

-ESTES ARTIGOS
VOCÊ COMPRA NO
PONTO CHICFSTADO DE SA."'1TA CATARINA

SECRETAR�A DA SAÚDE

FUNDAÇÃO HOSPl'rALAE Df; SANTA CATARINJ.'.

.

I

O Superintendente da Fundação Hospitalar de Santa Catarina, no uso de suas

atribuições, comunica, aos interessados, que fará realizar Concurso na Capital, para
o Cargo de AUXILIAR DE ENFERMAGEM.

'

DA,S INSCRIÇÕES: As inscrições serão feitas na Administração Central da FHSC, à
.Rua Irmã Benwarda s/no., em Florianópolis, no perlodo de 29 de Abril de 1974 à

16 de Maio de 1974, das 14 horas às 18 horas.

OBSERVAÇÃO: Melhores informações poderão ser obtidas, junto à Portaria da

Administração Central da Fundação Hospitalar de Santa Catarina.

Florianópolis, 22 de abril de 1974
Dr'. Alfredo Daura Jorge

Supe.rintendente

EDITAL DE CONC�RSO

�&!

Rua F.elipe Schmidt,
11 - Fone, 4323

vibre com
a MODELAR
no mundial

De ordem do Diretor do Departamento Autônomo de Edificações, comunico
aos interessados que está aberto concorrência para aquisição de pi.S9 Plástico e

forração, para a Construçãc do Palácio da Justiça do Estado e Tijolos para a

Construção do Edifício - Sede Tribunal de Contas do Estado, conforme edital

fixado no painel do Escrit6rio da Obra: Construção do Palácio da Justiça do Estado,
Local: Largo 13 de Maio (Prainha) e edifrcio das Diretorias 80. andar.

ENGo. OLAVO FONTANA ARANTES

Lagartas são

nova ameaça às

pastagens da

região Sul
As regiões de pastagens an

teriormente atingidas pelas
inundações no Sul do Estado

estão sendo invadidas por um

surto de lagarta que ameaça

destruir as únicas áreas que
, restaram. para criação, segundo
denúncia do Deputado Milton

Carlos de Oliveira" represen
tante da região na Assembléia

Legislativa. O parlamentar es

teve ontem em Tubarão e pos
teriormente, em contacto com

autoridades estaduais, relatou
as observações segundo as

quais "a lagarta anda solta, di
zimando as poucas pastagens
disponíveis na área de Tuba

rão".
O Governador Colombo

Sanes, tornando conhecimento

da gravidade da denúncia, de
terminou - conforme 'infor
mações do Sr, Milton Oliveira

que fossem extraídos recursos

de sua verba pessoal para a

aquisição de inseticida destina

do a combater a praga, já que
a Secretaria da Agricultura não

possuí dotação orçamentária
aplicável. Ao mesmo tempo, a

delegacia do Ministério da

Agricultura providenciou a re

messa de 26 pulvilhadoras e a

compra de 2 mil quilos de in

se ti cida para aplicação nas

áreas afetadas.

'Funrural amplia
serviços de

. assistência em

Sta.Catarina
Fonte do Funrural in-

tórmou quese encontra.

em fase final o trabalho de

ampliação dos serviços do

órgão em Santa Catarina,
objetivando proporcionar
assistência médica e odonto

lógica, mais efetiva aos

beneficiários do Pro
- Rural. Esclareceu que,
com os novos serviços, o

Estado contará com mais
87 ambulatórios e 41 gabi
netes odontológicos, fican
do, dessa forma, atendidos
todos os municípios catari
nenses.

Afirmou a mesma fonte

que "o desenvolvimento
dos' serviços assistenciais
demonstra a preocupação
do Funrural de atender ca
da vez melhor os beneficiá- '

rios do Pro-Rural em San
ta Catarina".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Lions Clube de Tubarão

Centro havia organizado uma

campanha de horticultura, em
colaboração com o Escritório
L ocal da Acaresc e que consis

tiria na distribuição gratuita de
sementes de hortaliças doadas

p elo Clube e entregues ao po
- - vo através da Acaresc, junta
mente com instruções sobre o

plantio das diversas variedades.
Tudo estava pronto, as 'se

m entes compradas, os envelo-

• pes feitos. os folders em mãos,
os jornais com artigos no pre
lo, as emissoras com slogans e

,

artigos na ponta da língua, as

equipes de extensionistas da'
Acaresc muito dispostas para
acompanhar as hortas. No dia
25 de março, começaríamos
nossa Campanha.

Como sabe V.Sa., 24 de

março foi o dia mais negro da

história de nossa cidade. Agora
as águas baixaram. O que se

vê? Jardins, hortas e pastagens
devastadas. A natureza em

pranto.
Nenhum daqueles canteiri

nhos muito caracteristícos dos
lares catarinenses, com salsa,
;cebolinh!lverde a radiche esca

-éséapou -á' fúria daintempérie..
,

Torna-se, portanto, muito

oportuna e diríamos imperá
tiva, a nossa campanha de hor

ticultura. É o que faremos, a

partir de segunda-feira, dia 15
de abril.

Como sabem, nossa im

prensa escrita ficou em franga
lhos com a inundação e esta é

a, razão de estarmos nos diri

gindo a V.Sa. para pedir-lhes a

colaboração em forma de di

vulgação da nossa Campanha.
As sementes poderão ser

adquiridas gratuitamente no
Escritório da Acaresc, à rua

Lauro Müller, em Tubarão.

Quinze variedades de hortali

ças estão à disposição de to

dos.

Antecipando nossos agra
decimentos pela atenção que
V.Sa. dispensarem ao assunto,
aproveito a oportunidade para

apresentar-lhes cordiais sauda

çõés. José Warmuth Teixeira,
Presidente do Lions Clube de

Tubarão-Centro.

-,

POSSE
Temos o prazer de comuni

car-lhe que em data de 15 do
,

corrente, no Restaurante Lin

uacap, em assembléia-geral,
elegemos a seguinte diretoria

para o ano leonístico 1974-75:

Presidente, Humberto Kluppel
Pederneiras; Ex-Presidente

Imediato, Adir Antoriiolli; 10.
Presidente, Gáudio Arruda

Ramos; 20. Vice-Presidente,
Hélio Moreira da Silveira; 30.
Vice-Presidente, Okir de Sie

no; lo. Secretário, Vilson Lau

ro Breda; 20. Secretário, Bene
'd ito A. Carraro; 10. Tesourei
ro, Cláudio Carioni; 20. Tesou

reiro, Lineo Machado; Diretor
-Social, Mário Luiz Menel da

Cunha; Diretor-Animador,'
• Ewaldo José Ramos Schaeffer;
Vogais: Jaime Antunes Teixei
ra, Milton de Haro Antunes,
Alrredo Müller Junior e Djal
ma Lebarbenchon.

No ensej? desta comunica

ção, aproveitamos o motivo

para apresentar os protestos de
elevada estima e consideração.
A. Carlos Britto, Secretário.
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Ação política
Dentro de mais alguns dias,

tão logo se defina a sucessão esta

dual, será iniciada a movimenta

ção com vistas às eleições parla
mentares de 15 de novembro em

Santa Catarina, quando estará
sendo renovada nossa representa
ção na Câmara Federal, Assem
bléià Legislativa e eleito um novo

senador da República.
A partir de então a campanha

dos candidatos se tornará públi
ca, passando da fase de bastido
res com que hoje é caracterizada,
para uma forma' mais direta e

aberta, cada qual expressando de

público sua mensagem, buscando

sensibilizar o eleitorado.

Ninguém desconhece a poten
cialidadé eleitoral desfrutada nos

dias de hoje pelo partido oposi
cionista em Santa Catarina, que
no último pleito municipal con
quístou as mais importantes pre
feituras do Estado. Todos sabem,
igualmente, do trabalho que vem

sendo desenvolvido pelo já lança
do candidato do Movimento De-

mocrático Brasileiro ao Senado,
que há vários meses está percor
rendo todos os recantos do Esta
do em missão eleitoral, procuran
do formar uma base sólida que
lhe possibilite alcançar êxito nas

urnas.'
Esses dois fatores tornam por

demais evidente.a importância do

papel a ser desempenhado pelo
futuro governador dos catarinen
ses, homem que deverá participar
ativamente da campanha em fa
vor ,dos candidatos da "Arena.
Ele será, sem dúvida nenhuma,
uma das principais peças com

que contará o partido majoritário
para conseguir o seu fortaleci
mento nas eleições de novembro,
através da vitória dos que vão
postular uma vaga nas casas legis
lativas federais e estadual.

, A exemplo do quejá anunciou
'o próximo governador do Rio
Grande do Sul, o sucessor do Sr.'
Colombo Salles na chefia do Exe
cutivo de Santa Catarina deverá
tornar-se o comandante do pro-

cesso ele itoral da Arena, em con

sonância, ai iás, com o desejo já
manifestado pelo Presidente da

República.
O, fortalecimento da ação pol í

tica, que começou a se fazer sen
tir de forma acentuada a' partir
de 15 de março, ganhando maior
expressão com a missão de que
foi incumbido pelo Palácio do
Planalto o senador Petrônio Por

tella, terá' neste ano eminente
mente pol ítico a grande oportu
nidade de se fixar, de maneira
elevada e para sempre na vida pú
blica nacional, dentro dos princí
pios que nortearam o movimento
revolucionério que há pouco me

nos de um mês completou dez
anos. ....

Para isso caberá ,à Arena de
sempenhar o seu papel para recu

perar o terreno perdido, o'
mesmo estando reservado ao

MDB, cada qual devend� seguir o
caminho que leve à afirmação
cada vez mais crescente da ativi
dade política no Paes.

Desmatamento nas encostas

Em busca da: perfeiçíio
eo

'Está visto que não foram apenas
Fontes, Barreiros e Altino os mestres

que formaram a ala dos enamorados
do idioma. Houve, sem dúvida, outros
- Mas estamos depondo a respeito
daqueles com os quais convivemos e

que nos permitiram sentir de perto
aquela preocupação que vem sendo o

objeto das nOSgIS afirmativas.
Compreende-se. Os mestres dispu

nham de tempo - mas, principalmen
te, sabiam aproveitá-la, - numa cidade
pacata e tranquila, "que permitia a

gostosura das incursões pelos clássicos
do idioma e, de acordo com o tempe
ramento de �da um, de vez em

quando, polemizar a respeito do que

alguns iconoclastas publicavam com

agressões ao' Código' Penal das Belas
Letras - quando não, expondo idéias
ou emoções estranhas aos cânones
então vigentes.

Sim, porque os mestres não cuida
vam apenas de armazenar conhecimen
tos, mas se dispunham a defendê-los,
de lança em riste, de espada em punho,
às vezes com o florete desembotado.
Eu era ainda garoto de escola, mas
lembro-me perfeitamente da celeuma
havida quando o nosso saudoso e

muito querido amigo Othon da Gama

D'Eça publicou o seu "Cinza e Bru

ma". Não posso, é evidentemente, ter,
de' memória, motivo nem termos da

polêmica, mas creio que foi mestre

Barreiros quem analisou as páginas do
livro aparecido. Gama D 'Eça, que foi
um dos ma i s pitorescos conversadores

(no bom sentido, .por favor... ) que

jamais conheci, surpreendente nas ima

gens, imprevistvel na maneira de expor
e de dizer as coisas, numca foi um
purista. Que se danasse a gramática
(até um certo limite, está visto) desde

que a frase lhe saisse sonora, cantante,
cheia de vida, inundada pelo sol do
realismo às vezes, no mais romântica,
lítica, como a sua alma bela de homem

,

profundamente bom.' Faltava-lhe ale-

'gria, nas mais das vezes, pois a sua

sensibilidade era exagerada, quando
olhava, compreendia e não podia reme

diar o sofrimento alheio. Isto, quando
escrevia

_

- pois, quando conversava,
era simplesmente esfusiante, imprevis-

_

t o, surpreendente. '

"

Mas, voltando aos mestres, princi-
palmente aos três sobre os quais depo
nho, bem como alguns outros que me

escapam à memôtiaou ao conhecimen

to, eram eles intimos de Manoel Ber

nardes, por cujas florestas se embre
nhavam em busca da perfeição lingids
tica; de Antonio Vieira, cujos sermões

datando de quase três séculos, ainda
vibravam no eco transbordante das
suas páginas; de Bernardim Ribeiro -

sujeito que nunca me permitiu que eu

excedesse, e nem mesmo entendesse,
às quatro primeiras páginas do "Meni

na Moça" (que sujeitinho chatol.: ; .).
Era gente que analisava Camões, que
discutia qual o mais estimável se o

lírico se o épico; gente que discutia a

"Réplica" de Rui com o livro de
Carneiro Ribeiro debaixo do braço...
Era gente que devorava Camilo para

apreciar o vocabulário e a construção
das sentenças (enquanto nós, ora nós,
queriamos era ver em que acabava o

�'Amor de Perdição" ou como termi

nava as "Aventuras de Basilio Fernan

des Enxertado"); gente que se banhava

fora dos clássicos na prosa torrencialde
Coelho Netto, que apontava as escor

regadelas de Eça, mas que não trocava

as páginas de "OsMaias", da "Cidade e

(2)
as Serras", muito menos as da' "Ilustre
Casa de Ramires" por coisa alguma
deste mundo... Era gente que lia os

primores da literatura francesa origi
nal, aprendido o francês nas suas pági
nas, de dicionário em punho; e que
absorvia as obras clássicas da literatura
de outros países nas excelentes tradu

ções que Portugual exportava, válidas
pela excelência dos translados. Final

mente, era gente com bastante sensibi
lidade estética para se extasiar com o

metro de Bilac, com as timas de

Guimarães Passos, com a poesia dos

temas de Raimundo Corrêa, com o

lirismo de Martins Fontes - �as com
frieza para submeter depois, à análise

-

critica, a perfeição das estrofes, con

substânciada na riqueza das rimas, no
cadenciado movimento das tônicas, na
exata medida dos versos.

Nós outros, isto é, os outros, per-
'

tencemos a uma geração que se situou

entre esta, que tinha tempo para tudo

isto, inclusive para buscar a perfeição
- e a dos dias atuais, que já não tem

tempo para coisa alguma. Entre a

daquela gente que anelava a pé e

conhecia as calçadas da nossa cidade -

e que tinha lugares para praticar o

esporte da conversação, de outra con

versação, fora da politica ou dos negó
cios - e esta que vive correndo em

busca de um lugar para o estaciona

mento, que suporta o Chacrinha e os

andrôginos como diversão e que paga
imposto de renda para poder desfrutar
dos dois aludidos prazeres. . .

'

Pretendo voltar.

Oswaldo H. Cubral

Renovação em
sentido lato

MarcilioMedeiros, filho.

Ao retornar há dias de Brasília, onde foi tratar junto ao Governo Federal do
Programa de aplicação de recursos para a recuperação daârea flagelada pelascheias,
o Governador Colombo Salles reiterou aos repórteres que o esperavam no aeroporto
a necessidade de se operarem em Santa Catarina mudanças destinadas a promover a
renovação de valores politicosno Estado. E foi claro o Governador na sua definição
sobre o almejado propósito renovador, ao esclarecer na oportunidade que renovar

não significa substituir pessoas, mas sim adequarmétodos econceitos às tealidadei
novas que se forjam na evolução política e social do País. Deu o Sr. Colombo Salles

ac: termo reno�ação a amplitude máxima que o vocábulo comporta e co1{1 a qual
nao podem deixar de comungar todos os homens de bem que que participam ela
vida pública estadual. Um Estado que vem atingindo níveis de desenvolvimento
econômico verdadeiramente extraordinários no decorrer destes últimos anos, sente
na alma a necessidade imperiosa de dispor à sua frente de um elenco de homens
públicos cujos métodos e idéias políticas acompanhem lado a lado o progresso
material que em seu torno se verifica. Pretender o contrário seria estimular a

derrocada ela vida pública estadual e decretar por antecipação a falência dos mais

legítimos valores da inteligência catarinense que se afirmam com eloquência em

todas as frentes de atividades. Esta renovação de métodds e de idéias integra hoje o
,

consenso comum das gerações que, de uma forma ou de outra, vêm dando o melhor
de si para o aprimoramento político, social e econômico do Estado. -E se nos

últimos anos ela não se processa na medida do desejãvel, por ou tro motivo não terá
sido que não por falta de maiores estímulos para sua realização. Ou da presença de
um ltder capaz de promovê-la. ,

Em 1961, ao assumir o Governo do Estado, o Sr. Celso Ramos decidiu implantar
pela primeira vez na história de Santa Catarina um Governo efetivamente planejado,
inaugurando assim uma nova etapa na administraão pública estadual.' Naquela
época, para-a-maioria dos catarinenses de hoje já bastante remota, convocou para

integrarem a vida pública valores novos por ele descobertos e que com eles

comungavam dós conceitos sobre métodos e idéias. Eleito num pleito direto, onde
se antepunham numa campanha feroz as duas maiores forças políticas do Estado,
tendo de um lado o PSD e de outro a UDN, o Sr. Celso Ramos foi um autêntico

reformulador na política e na administração. Através dele ingressaram na vida

pública os Srs. Alcides e Nelson Abreu, Glauco Ollinger, Fernando Marcondes de

Mattos, Wilmar Dallanhol, Paulo Melro, entre tantos outros que representam uma

contribuição significativa do Governo de então ao muito, que se fez neste Estado

nos anos-subsequentes e até hoje. .AJ implantar os novos meétodos e ao difundir as
novas idéias, teve o Sr. Celso Ramos a sabedoria suprema e o elevado senso de

justiça em não marginalizar setores ou banir pessoas. Conseguiu projetar. um quadro
ideal e em torno dele compor as forças que julgava válidas para o empreendimento
que se propunha realizar na política e na administração. hoje, porém, verifica-se que
aos valores novos despontados em Santa Catarina no inicio da década de 60 não se

acrescentaram outros que, para serem contados, necessitem mais que os dedos das

mãos. Tanto no plano das pessoas como no dos métodos e das idéias. Em suma,
muito pouco' se criou de lá para cá. Elsto. sem dúvida, revigora o desejo geral de
renovação.

'

O Governador a ser eleito em outubro próximo por via indireta para suceder o

Sr. Colombo Salles contará com pressupostos bem mais favoráveis para renovar

métodos e irj.fias politicas que aqueles que se ofereciam ao Sr. Celso Ramos em

,19�1,em me.t9 g..O� destroços de uma campanha eleitoral. A té porque, hoje, o.que
mais .se espera do futuro Governador é que ele-saiba promover-as mudanças
adequadas ao -espirito e à realidade da época emque vive o Pais. Para que tais

mudanças venham a se constituir em operações concretas e definitivas é preciso que
seu executor desfrute da intimidade do conhecimento da vida pública e seja dono

de uma cultura política que lhe oriente uma renovação sábia quanto os propósitos e

justa quanto os valores a serem sopesados. Uma renovação, enfim, que não se trá

duza apenas no terreno das palavras ou no desastre da desagregação, mas sobretudo
uma renovação que seja entendida no sentido lato e consequente do vocábulo - uma

renovação saudável de_métodos e de idéias políticas.
De resto, esta é uma tarefa que não está ao alcance de qualquer um, mas apenas

dos que trazem dentro de si a vocação consumada de verdadeiros homens de,
Estado.

Informação Geral
/

INFORMAÇÃO, tão, utilizados na campanha de renovação de
mandatos legislativos, cujas eleições se reali
zarão a '15 de novembro. Inteirado do as

sunto, dizia ontem na Assembléia um ex

=correligionárío do deputado lageano: "O
Laerte deve, ter se inspirado no Seminário
Socio-Econômico... "

PODER EM BAIXA

Alguns leitores imaginam que "Informa-
,

ção Geral" vem a ser apenas um apêndice dÓ-
-

comentário político de Marcílio Medeiros,
filho; que encina estas notas, atribuindo ao

Editor-Chefe .deste jornal a responsabilida
de da autoria de ambas as colunas. Não é
isto o que aocntece, Tratam-se de duas colu-

..., distintas, a primeira devidamente assina

da pelo seu autor, a segunda com sua elabo

ração dividida entre toda a equipe de reda

ção de O ESTADO. O esclarecimento, aliás,
já tinha sido feito num post=scriptum à pri
meira coluna publicada por Mareílio no

reinício-de suas 'atividades como comentaris-
ta político.

'

MANIFESTO

Cavaleiro andante das causas da Cidade e

cruzado destemido do Verde de Garcia Lor

ca, o Vereador Waldemar da Silva Filho é
um aplicado escudeiro do "poder político
municipal", incompreensivelmente desconsi

derado em Florianópolis, enquanto revela

em outros municípios brasileiros uma vitali

dade capaz de produzir um-candidato aO go
verno do EStado de Goiás. Além do Prefeito

Irapuan da' Costa Junior, de Anápolis, em
nada menos de 14 Estados as listas que in

formam a missão Petrõnio Portela tem con

templado nomes de Prefeitos e ex-Prefeitos

municipais, como é o caso do Sr. Oswaldo

Pierucetti, que governou Belo Horizonte.
..

Aqui - lamenta-se o combativo verea

dor - além de urn.desprestfgio atroz devota

do ao seus políticos, o poder municipal so
fre a intervenção administrativa ostensiva,
em matérias de sua exclusiva competência,
como é o caso do aterro".

E juntando ação à palavra, assestou a lan
çacavalgando rumo a novo� moinhos.

, I TEATRO NA UFSC
O Teatro Universitário esta adormecido

desde "Pedreira das Almas" e há muito tem

po não havia, como agora, um desmedido
entusiasmo pela arte. O Teatro Experimen-,
tal da UFSC ressuscita e talento universitá

rio, seguindo a escola do teatrólogo Stanisla
viski, O Grupo atual, sob a orientação dos
acadêmicos Carmen Lúcia Fossari, Vera Col

laço, Valério Carioni e Clécio Espezim vem

desenvolvendo estudos de expressão corpo
ral, técnica vocal e iniciação criativa. Com
15 jovens já integrados aos ensao grupo pre
para a montagem de O Homem e o Cavalo,
de Oswald de Andrade.

NA ÃREA, É PÊNALTI
Quem se movimenta na área política

com as antenas ligadas há de ter notado, nes
tas últimas ? ,

; 72 horas, que 'se proces-
,

saram transformações
-

de mon-

ta na área oficial. Enquanto que,
antes do episodio da semana passada, envol
vendo a bancada arenista na Assembléia, a

idéia desse grupo era a de fazer prevalecer
determinados nomes bem especificados, ago- ,

ra ela é a de impedir o acesso à sucessão de

butros nomes igualmente bem determina

.dos, Quer dizer, passou-se do ataque à defe
-sa - e não seria ocioso alertar que, dentro

, !da área, falta é punida com "penalti".

O novo "Manifesto" que vem andando

por aí - o dos Prefeitos" - se, por um lado,
começa a dar sinais claros de que há um

grupo ativamente interessado em arrombar

as portas do gabinete do Presidente Geisel,
fechadas que se revelaram as do gabinete do

senador Petrônio Portela, de outra parte te

rão o poder de radicalizar a escolha do novo

governador ao ponto de cavar um fosso en

tre manifestantes e não-manifestantes com

cicatrizes profundas a pensar, antes do plei
to. Nestas atividades, uni único detalhe está
sendo olvidado: o de que, se fossem necessá
rias "enquetes" ou "manifestos", o próprio
Presidente da Arena os teria solicitado, coisa
que sabidamente não o fez.

ASIRUAS FALECIDAS

Ninguém tem a pretensão de que a cida

de, a força de rosas, tenha seus problemas
resolvidos de uma hora para outra mas, que
seria desejável que se desrespeitasse de uma

maneira menos ostensiva o que ainda resta

do Plano Diretor. Ainda agora, por exemplo,
uma das ruas projetadas nesse Plano, que da

ta da administração do Prefeito Paulo Fon

tes, está sendo preparada para receber uma

construção em seu léito: trata-se da ligação
entre a rua Frei Evaristo e a Avenida Mauro

Ramos, nas imediações do ''Tiro Alemão".

De concessão em concessão, qualquer dia

destes se expedirá alvará Para erguer uma

lanchonete no adro da Catedral. Ou então,
um conjunto do BNH sobre o chafariz da

Praça Getúlio Vargas, por que não?

INSPIRAÇÃO
O líder do MDB na Câmara Federal, .de

putado Laerte Ramos Vieira, anunciou o

propósito do seu partido de.contratar uma

assessoria técnica com o objetivo de instruir

os parlamentares oposicionistas a respeito. de
temas econômicos. Estes dados seriam, en-
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Meios sindicais estão.

"

apreensIvos com nova

medida governamental
Um parecer da Procuradoria Geral da República

dizendo que os empregados das empresas de economia

uústa, regidos pela Consolidação das Leis do Trabalho -

CLT -, devem se desvincular das entidades sindicais, está
causando apreensão aos meios sindicais' cariocas, onde
seriam afetados, entre outras as categorias demarítimos
ferroviários, i�lefõnicos, e aos empregados de empresas
de fornecimento de luz e gás.
Para o presidente da Federação Nacional do

Marítimos "numa época em que o governo fala em

valorizar o sindicato, esta medida iria acarretar a

extinção de grande número de. entidades". José Levi e
Silva disse que, entretanto, deverá prevalecer o bom
senso. do Ministro do Trabalho, "pois o procurador não
se ateve ao problema social emuito menos ao político".

Já o secretário do Sindicato dos Ferroviários da
Central do Brasil, Lieze de Matos, disse que este não é o
momento oportuno para falar, "pois o problema ainda
está sendo visto pelo nosso departamento jurídico". A
sua entidade é uma das que estão ameaçadas de serem

extmtas, se confirmado o parecer da Procuradoria Geral
da República.

Para o presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas
Indústrias de Energia Elétrica e -Produção de Gás do Rio
de Janeiro, Maurício Rangel, a sua entidade deverá
perder um quinto de seus 15 mil associados - dois mil

empregados nas empresas de gás e os restantes do
Corcovado e da Cesp. Os doze mil restantes são da Light.

Explicou que ap�entemente a perda é pequena, mas

que representa muito para uma entidade que está
vivendo uma grave crise econômico-financeira, com. um
déficit de Cr $ 600 mil, devido à obrigação de fazer uma
consulta individual a cada um dos associados para que
fosse feito um desconto de 20 por cento sobre a parcela
do aumento salarial. concedido anualmente.

Representante especial
de Nixon no Brasil

"Para um novo diálogo"
Desembarcou ontem em Brasília, para uma visita de

24 horas, o representante especial do presidente Richard
Nixon, embaixador William D. Eberle, a fím de

promover um "novo diálogo" para a discussão I de

aspectos multilaterais e bilaterais entre o Brasil e os

Estados Unidos.
O embaixador e sua comitiva de 17 pessoas estiveram

em visita' a Santiago do Chile, Buenos. Aires e

Montevidéu. De Brasília, prossegue viagem pata Lima,
Bogotá, Bridgetown (Barbados) Caracas e Manágua.
A missão.: segundo Eberle, tem dois objetivos

principais: "O primeiro é ouvir e o segundo conhecer os
pontos de vista latino-americanos relativos ao próximo
ciclo de negociações comerciais em Tóquio".
Afirmou que os norte-americanos conferem grande

importância às negociações de Tóquio, "das quais, pela
primeira vez, todos poderão participar, quando será

concedida atenção prioritária aos problemas e

necessidades dos países em desenvolvimento, entre os

quais figuram os da América Latina".
€o'nciuiu: "Acreditamos que'estas nações particíparão

in te nsamente dessas
.

negocíaçõe s. Sua participação
contribuirá, igualmente, para assegurar a concentração
de atenção sobre os interesses de todas as nações, por
meio de um sistema comercial mais amplo e equitativo".

MADEPESCA S/A INDÚSTRIA E
COMERCIO DE PESCADOS
CGCMF: 83.647.503/001

ASSEMBLEIA G�RAL ORDINÁRIA
.

CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas, a se

reunirem em Assembléia Geral Ordinária, no dia 30
de abril de 1.974, às 15,00 horas, na/sede social, à
Rua Coronel Fernandes Martins s/no.,. na cidade de

I..aguna, neste Estado, a fim de tomarem conhecimen-
to e deliberarem sobre a seguirite:

'

Ordem do Dia
10.) - Exame, discussão e aprovação do Relatório da

Diretoria, Balanço Geral, Demonstrativo de Conta de
lucros e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal,
referente .ao exerclcio de 1973, encerrado em 31 de
Dezembro; .

20.) - Eleição do Conselho Fiscal para o exercfcio de

1974;
30.) - Fixação 'dos Honorários do Conselho Fiscal
para o exercício de 1.974.
40.) - Outros assuntos de interesse social.

AVISO'
Acham-se a disposição do senhores acionistas, na

sede social, na rua Coronel Fernandes Martins s/no.,
os documentos a que se refere .0 artigo 99 do
Decreto-Lei 2627 de 26 de setembro de 1940,
relativos ao exercfcio social encerrado em 31/12/73.

laguna (SC), 18 de abril de 1974
Alcebiades luiz Madeira

Dir. Presidente
Hermenegildo Machado
Dir. Administrativo
Adelir Madeira
Oiro Adjunto

Ospróximos aumentos:
ferro, aco, sucata"
passagens aéreas e

rodoviárias
o Conselho Interministerial de sentada em seguida à liberação do

.
Preços (CIP), reunido ontem sob a produto pelo CIP, em fevereiro deste
presidência do Mí.iístro de Indústria ano. A única restrição ao pedido dos
e Comércio, Sr. Severo Gomes, deci- guseiros se refere ao preço do gusa
diu majorar os preços do ferro-gusa, com mais de 2 por cento de, silício,
do aço e da sucata, bem assim, as ta- que teve o seu preço final fixado em

rifas para transportes. Com isto o Cr $ 930,00.
preço da tonelada de ferro-gusa e da A tabela de preços do ferro-gusa
sucata foram fixados em Cr$ 930,00 oferecida pelo sindicato e aprovada
e Cr$ 700,00, respectivamente, en- pelo CIP, varia em/função do teor de

quanto que ó aço aumentou em 20 silício, com relação ao gusa comum,

por cento, as tarifas para transporte com uma incidência de fósforo variá
aéreo em 7,6 por cento, e as tarifas vel de 0,11 por cento a 0,24 por cen
de ônibus (interestaduaís/internacío- to de fósforo vermelho e até 0;20 por
nais) em 20 por cento. cento de manganês. .

A reunião de CIP contou com 'a A tabela de preços, considerando
presença dos. Ministros da Fazenda, a incidência de silício, é a seguinte de
Mário Simonsen; do Planejamento, 0,00 por cento a 0,50 por cento -

Reis Veloso; e da Agricultura, Alys-· Cr$ 730,00; de 0,5 por cento a 1,00
. son Paulinelli. por cento - Cr$ 780,00; de 1,00 por.

.

Em outra delíberação, o CIP "de-' cento a 1,5 por cento - Cr$ 830,00;
cidiu considerar também irregulari-

.

de 1,5 por cento a 2 por cento - Cr$
dade e, portanto, passível de sanções 8�0,00; e de 2 por cento para cima -

penais - corte de crédito e, inclusive, Cr$ 930,00.
enquadramento na lei de segurança Indepenentemente do teor de .si-
nacional - a compra de produtos por lício, os preços serão aumentados de

preços superiores aos fixados pelo Cr$ 50,00 por tonelada, toda vez

CIP".
.

que o teor de fósforo se mantiver in-
. O Conselho Intermínísteríal de ferior a 0,11 por cento ou superior a

Preços aprovou o aumento para o fer- 0,24 por cento.
ro-gusa, acolhendo os preços da tabe- Ainda independentemente dos
la elaborada.pelo Sindicato da Indús-

.

teores de silício e de fósforo os pre
tria de Ferro, de Minas Gerais, apre- ços serão aumentados de Cr$ 25,00

por tonelada, para cada percentual de
manganês fíxado em 2 por cento que
ultrapasse o, conteúdo básico de 0,2
por cento. '

O preço do aço, conforme delibe

ração do CIP, foi majorado em 20

por cento para os aços ao carbono, e
de 10 por cento para os aços ligados.

Por sua vei, o C]p flXOU os preços
da sucata em Cr $ 700,00 por tonela
da, decidindo ainda que, em reunião
marcada para este mês, o Conselho
discutirá com dirigentes das empresas
estatais fornecedoras de sucata, um

protocolo de fornecimento direto às
aciárias.

Em outra decisão do CIP, ficou es

tabelecido que a tarifa de transportes
aéreos subirá em 7,6 pôr cento a de
cisão decorreu de um pedido do De

partamento de Aeronáutica Civil
(DAC), que 'fundamentou a solicita

ção no aumento dos custos do com

bustível. As novas tarifas pâra trans

porte aéreo passarão a vigorar a partir
de 2 'de maio próximo.

Também sob a alegação de aumen

to de preços do combustível, o CIP
elevou as tarifas de transporte rodo
viário, especialmente para os ônibus
interestaduais e internacionais, em 20

por cento, a partir de 3 de maio pró
ximo.

lado; e.de outro, a contestação
que se estendia ao modelo po
lítico americano - meio e mo

do de � preparar o caldo ne

cessário e suficiente para a

aceitação de fórmulas de tota-
.

litarismo. Tudo em nome de
um anti-americanismo quase
sempre de fachada e sem con

SIstência, ou, ainda, as duas
coisas, conforme as "necessi
dades".

CURSO-PROCESSO DECISÓRIO
PARA EXECUTIVOS

- DESTINADO À DIRETORIA OU ALTA GERÊNCIA -

OBJETIVOS DO CURSO:

Através de "Jogo Simulado de Empresas" pretende-se desenvolver o participante na

tarefa de tomar decisões imediatas e acertadas, em questões de alta

responsa�ilidade, abrangendo as áreas de Pessoal, Comercialização, Produção e

Finanças.
LOCAL DE INSCRiÇÃO:
Associação Comercial e Industrial de Blumenau

Rua XV de Novembro, 600 - 20. andar - Fone: 22-1230 to

Associação Comercial e Industrial de Brusque
Av. Consul Carlos Renaux, 42 - Fone: 1339.

LOCAL DO CURSO:

Fundação Universidade Regional de Blumenau - FURB

DATAS: 29 de Abril a 3 de Maio

HORÁRIO: Diariamente, das 14 às 18 horas,
APRESENTADOR: Professor Floro Zino Scoss.

PCTE
PROGRAMA CATARINENSE DE
TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

Nome do novo governador
do Estado do Pará deve
ser divulgado amanhã

Até amanhã deverá ser oficialmente conhecido o

nome do novo governador do Pará. Depois de uma

manhã inteira de contatos, o senador Petrôáío Portela,
presidente da Arena, teve oportunidade de verificar que
de uma lista de oito nomes, três tinham melhores

.condições para atingir o chamado consenso: o ex-reitor

da Universidade do Pará, Aluísio Chaves; o prefeito
Nélio Lobato e o diretor do Banco do Brasil para a

região norte, Oziel Carneiro, de tradicional família

política paraense. ,-

Hoje à tarde, Portel estará em Vitória, no Esprríto
Santo.para manter contatos com os membros do

diretório regional do partido e outros líderes políticos,
, visando encontrar um nome para suceder o governador

.

Arthur Carlos Gerhardt, antes de retornar ao Rio de

Janeiro, na sexta-feira pela manhã.

Caixa Econômica Federal

Loteria EsportivQ,
TESTE No. 178 (Retificação de Resultado)
Na forma do que determina o artigo 16, da Norma Geral

dos Concursos de Prognósticos Esportivos, a Caixa Econô

mica Federal - CE F - Comunica que na relação dos ganha'
dores do Teste No. 178, publicada no dia 09/04/74, foram
incluídos os seguintes ganhadores, cujas reclamações foram

julgadas procedentes pela Comissão de Julgamento de Recla-

mações:·
ESTADO

Brasilia
Cod. Rev.
0400003

0400035
21-01668
21-11792

No. Cartão
687024
341147
85754
160383

São Paulo

Com estas inclusões, o rateio para cada aposta vencedora

passou a ser de Cr$ 28.992,90 (Vinte e oito mil novecentos e

noventa e dois cruzeiro� e noventa centavos}, ao invés de Cr$

29.216,36 (Vinte e nove mil duzentos e dezesseis cruzeiros e

trinta e seis centavos).
O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir dó dia

25/04/74. (
Os" prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

25/04/74.
OBSERVAÇÕES:

Não haverá pagamento de prêmios em dias destinados a

prestação de contas dos revendedores.·

Konder Reis fala sobre assembléia da OEA

,

.

Falando ainda sobre o dis
curso do chanceler Azeredo da
Silveira na OEA, Konder Reis
disse que, de acordo com ele, a

política externa brasileira tem

três objetivos: "explicar as

convergências tácitas, maximi
zar os produtos das negocia
ções e procurar criar as condi
ções para a dissolução dos im

passes".

Concluindo, o senador cata

rinense disse que Azeredo rea

firmou na OEA "unia posição
de maturidade e descortino

Em discurso pronunciado
ontem perante o Senado, em
Brasília, o senador catarinense
Antônio Carlos Konder Reis
falou sobre a IV 'assembléia
geral da Organização dos Esta
dos Americanos - OEA -,

que se realiza em Atlanta, nos
Estados Unidos, classificando
'a de "mais um exercício peno
so da diplomacia do continen

te, voltado para reanimar o

combalido sistema ínterameri

cano".
Segundo Konder Reis, a

OEA "vem sendo chamada a:

encarar uma séfie de obstácu
los que, a cada dia, mais a afas- f

tam da realidade", E cita, co
mo o primeiro desses obstácu
los, o "dirigido à solução dos

problemas decorrentes da cres

cente perda 'Ge liderança dos

Estados Unidos. no
.

seio do

continente. A origem desse

primeiro fenômero pode ser

identificada' na maneira con

traditória de ajudar a realidade
dos países do continente, Essa

contradição é flagrante no es

petãculo, não raro grotesco, de
condicionamento de suas deci
sões políticas aos interesses

poderosos de sua economia".
- Então - prosseguiu o se

nador -, mesmo quando no

comando das ações públicas as

correntes mais liberais daquele
grande país, a ênfase dos pro
gramas de cooperação econô
mica e de colaboração política
teln recaído, sempre, na pri
meira hipótese, na ajuda, e, na
segunda, na tutela.

GRAVES EQUiVOCOS
Para Konder, essa tônica

provocou graves equívocos nas

relaçõ es interamericanas e,
assim, "movidos por razões
ideológicas - habilmente inspi
radas por minorias atuantes �

ps governos-das nações latino
americanas recusaram o bom
combate em favor da ação
equilibrada e independente, e

disso .resultariam duas posições
radicais: o conformismo e, até
mesmo, a subserviência, de um

Instituto Euvaldo Lodi de Santa Catarina - IEL/SC
Rua Frei Caneca, 144 - Fone 3710 - 88.000 - Flotlanôpoüs, SC.

Comunicamos aos candidatos às vagas de pesquisador" que a relação dos

aprovados na PROVA DE CONHECIMENTOS GERAIS e TESTE PSICO

LÓGICO encontra-se afixada na Delegacia Regional do IBGE nesta capital.
Solicitamos o seU comparecimento até' o próximo Sábado para certificar-se

do resultado! data, horário e local da Entrevista Pessoal, durante a qual de
verão entregar o questionário-currículo e o Atestado de Antecedentes.

DELEGACIA ESTADUAL DO IBGE EM FLORIANÓPOLIS
Rua João Pinto, 12

SCI IBGE

-

,

que, certamente, há de repre

sentar, para os Estados Unidos
e também para os países em

desenvolvimento (..•), o fer-

mento da lealdade, coragem e

realismo, indispensável ao' de
senvolvimento da harmonia re-

. gional e da paz no mundo".

OCALPHA
DISTRIBUIDORA DE TiT. E VALORES MOB. LTDA.

Iiuu 9 de Março, 500 - 1"011(; 5335 (PABX)
JOINVILLE-SC

."

INCENTIVOS FISCAIS"
Comunicamos aos nossos clientes que, de acordo com a Resolução no.

281 do BANCO CENTRAL DO BRASI L, já estamos de posse do

CERTIFICADO DE AUTORIZAÇÃO PARA CAPTAR INCENTIVOS
FISCAIS DEDUZIDOS DO IMPOSTO DE RENDA.

Cientificamos, também, que, como instituição financeira integrante do

SISTEMA FINANCEIRO NACIONAL devidamente registrada no BAN-

CO CENTRAL DO BRASI L, estamos aptos a captar- incentivos fiscais
do FUNDESC, em conformidade com o Decreto No. SEF 198, de
18.3.14, publicados no Diário Oficial do Estado, edição de 21.3.74.

A. GONZAGA �.A. ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL· ABERTO
GEMEC- RCA 220-73/144
C.G.C. Nº 83.873.984/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL, ORDINÁRIA

São convidados os Senhores Acionistas para comparecerem à Assembléia Geral

Ordinâria a realizar-se no dia 30 de abril de 1974, às 20,00 horas, em sua sede social

à rua Arcipreste Paiva, 11, nesta Capital, com a seguinte ordem do dia:

1 - Apreciação do Relatório da Diretoria, do Balanço Geral, demonstrativo de

/resultados encerrados em 31-12-73 e o parecer dÓConselho Fiscal;

\
2- Eleição do Conselho Fiscal para o exercício 1974/1975;
3 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

� OBS.: Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas os documentos a que se refere

o Art. 99, do Decreto-Lei 2627 de 1940.

Florianópolis; 16 de abril de 1974

Admar Gonzaga
Diretor Presidente

BESC EMPREENDIM ENTOS ' E: TURISMO - SIA.
C.G.C./M.F. 82.510.785/001

.

Reg. Embratur'17/SC Cat. A

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
S�o convocados os senhores acionistas para uma Assembléia Geral Ordinaria, a

realizar-se no próximo dia 30 de abril, às 10 horas, na sede social sita à rua Trajano,
16 - 10. andar, nesta Capital/para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

10. - :fomar conhecimento do Relátó·jo da Diretoria referente ao exerclcio de

.1973, bem como examinar, discutir e deliberar a respeito dos Pareceres do
Conselho Fiscal, dos Balanços p das contas dos Administradores. .

20. - Eleição dos membros d? Diretoria, dos membros do Conselho Fiscal e seus

suplentes, bem como a fixoção de seus respectivos honorários.
30. - Outros assuntos de inreresse da Sociedade.

Florianópolis (SC), 19 de abril de 1974

C.YRO GEV�ERD
Presidente

AIRTON DE OLIVEIRA

Diretor

-

1
,I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Segundo o Detran,
as novas placas são mais

comunicativas.

N(H/a sinel.zacao
será obrigatória
só a partir de.75

Estas placas contêm as principais inovações

namento e outras.

o órgão se encarregará da pin
tura das placas de acordo com

a maior ou menor aplicação,
dentro dos novos moldes" esta
belecidos.

Os motoristas que se sub
meterem a exames para cariei
r a de motorista terão seus tes
tes baseados na sinalização que
vigorar por enquanto. Após a

localização dos novos sinais
nas ruas e rodovias, os exames.
'serão realizados atenderldo a

nova regulamentação.
O Departamento Nacional

de Estradas de Rodagem terá
poucas modificações a seu en

cargo, a serem feitas nas rodo
vias federais. A nova determi

nação do Contran já 'vinha sen

do utili�ada há algum tempo
nas rodovias, inclusive comple-

.

ta nas estradas que vão sendo

pavimentadas e implantadas. A
BR/470, em nosso Estado, por'
exemplo, já tem sua sinaliza

ção inserida nos novos mode

los instituídos.
ATROPELAMENTOS
Ontem, por ·volta das

6h30m, quando trafegava pela
rua Leoberto Leal, próximo ao

Clube 10. de Maio, em Barrei

ros, o Volkswagen placa Alf
6199 dirigido pelo pro
prietário, Deneval Eduvirges
da Silva, atropelou Cecília Ber
nadete Felipe, 21 anos de ida
de e funcionária do Tribunal
d e Justiça do Estado. A vítí
ma, que em consequência so

freu ferimentos graves, foi so
corrida por um motorista de
táxi e. levada para o .!l:p,s,Pital
C elso Ramos onde 'continua
.internada.·

,

São Bento do Sul (Sucursal
de JoinviUe)- Vítima de atro-

.P elarnento, faleceu ontem o

operário Will João Gerker, 38
anos, solteiro, natural de' São
Francisco' do Sul. O acidente
ocorreu por volta de meio dia
de ontem, quando a vítima sa

ia do bar "Silo;', na rua Anto

nio Kaesemodel, tendo . sido

colhido com violência pela Ru

ralWillis, placa SS 1374, diri
gida por Hercíllo Lúcio Perei

ra, e atirado a váriosmetros de

distância. Willi João Gerker te

ve morte instantânea. O corpo
. foi removido para o Necroté-:
rio do Hospital SagradaFamí
lia.

De acordo com o Decreto

no. 73.696 de 28 de feverei
ro de 1974, Ó Conselho Nacio-.
nal de Trânsito mo dificou

algumas placas. de regula
mentação utilizadas no trânsi

to, que deverão ser obedecidas
dentro de um ano, a partir da

publicação do Decreto. Para os

centros Urbanos de maior cir-

culação de veículos, a mudan

ça principal ocorreu nas placas'
d e regulamentação para proibi-
ção e ·estacionamento regula
do. Assim, o "P" com a tarja
vertical in dican do . estaciona
mento proibido, foi modifica-
do pelo "E''', sem tarja verti
cal. O "E", sem tarja, indica
estacionamento regulamenta
do. Outras mudanças foram

efetuadas, como nas placas in
dicando proibição de parada e

estacionamento, mudança de
faixa' de trânsito, peso máximo
por eixo, uso obrigatório de

correntes, passagem obrigató
ria, mão dupla, interseção em

círculo, área com desmoro- )

COMUNICABILlDADE
Para o Detran, as vantagens

da nova sinalização estão na

comunicabilidade das placas,
antes nem sempre conhecidas'
e sem a letra inicial do que ob

viamente se desejava proibir.
Exemplificandoo "P" com tarja
vertical (estacionamento pró i
bido) foi superado .pelo "E"
com ou sem a tarja, conforme
o caso. O ��E" é, avogal inicial.
de estacíonamento.facílítando
mais o entendimento.

v

Até o dia 28 de fevereiro
de 1975 será modificada toda
a sinalização existen te na cida

de, ruas ,e rodovias. No interior

do Estado, caberá às prefeitu-
r as municipais tomarem a ini
c iativa no sentido de estrutu
rar dentro dos novos

padrões do Contran a sina

lização existente. O novo ma

nual contendo as inovações,
está sendo distribuído no Sul
<b País pela Editora Lunar
delli.

FABRICAÇÃO PRÓPRIA
O Departamento Estadual

de Trânsito de Santa.Catarina
terá uma firma especializada
que fabricará as placas apenas

! com círculos vazios e tarjados.

Nas Bancas

PLACAR

Grande Hotel

Grandes

Compositores'
Quatro Rodas

Os Flintstones
SÉCULO'XX
Enid Blvton

Iracema

Coleção Heidi

Coi. Boa Noite

Amiga - Visão

Fatos e Fotos

HistóriaUniversal

Não tenha tanto
trabalho;Nós sabemos
onde 'esta o queV. quer.

ESCRITÓRIO IMOBILIÁRIO .

LUIZ fERNANDO
.

Rua dos Ilheus,8 Ed. Aplub- sala 73
fone: 4550 - CRECI 6262 -2ª R-ª9C-'-iã_o_�

•

"Atualmente nos deparamos com três problemas sérios

que afligem toda a comunidade: menores, mendicância e

comércio ambulante. Numerosas tentativas foram feitas

para solucionar esses problemas sociais mas desta vez vários

órgãos conjugados estudaram o problema durante dois
meses e. foram apresentadas soluções". A comunicação
dessas soluções foi apresentada à imprensa ontem às 10
horas em entrevista coletiva concedida pelo Secretário da

.

Educação... Saúde e Assistência Social da Prefeitura de

Florianópolis, Volney Millis.
GUARDADORESDECARROS
Um grupo de trabalho constituído pela Prefeitur'a e

integrado por representantes da Secretaria de Educação,
Serviços . Sociais, Saúde! Secretaria Segurança ·e

Informações, Dasp,' Juizado de Menores, LBA, Detran,
Prsjeto Rondon, Ufsc e Secretaria de Obras da Prefeitura,

. elaborou uni projeto para o menor guardador de carros na

área do aterro da Baía Sul.
.

Para � implantação' do 'projeto, foi utilizada �.ú�a

pesquisa feita pela SSI junto aos menores e a família 'k 04

guardadores de carros. A Prefeitura - continuou - Ji
iniciou os trabalhos de preparação da área do aterro,
compreendida entre a Capitania dos Portos e o Teatro

Trapiche. No próximo dia 6 de maio esse projeto será

lançado com a mobilização de 90 menores em três turnos
de trabalho, que executarão a vigilância nos 666 veículos

I (capacidade total do estacionamento). Terão uniformes

especiais, carteira de identidade, alvará de licença, crachá e .

blocos para controle. O motorista pagará Cr $ 1,00 para
estacionaÍ o veículo na área. O guardador fica proibido de
lavar o veículo; restringindo-se apenas à limpeza do

pára-brisas.. Ao estacionar, o proprietário receberá, um
cartão de controle que será entregue no ato de retirada
mediante pagamento da taxa única de Cr $ 1,00. O rateio
será dividido com os menores no final da semana.'

A Secretaria de Serviços Sociais ministrou cursos cujo

ternário se relacionou com o sistema de trabalho, noções de
trânsito, informações turísticas e relações humanas para os

menores.

O horário de funcionamento do estacionamento será das
.

7 às 19 horas e o menor trabalhará em três turnos,
facilitando a frequêilcia às escolas, que será vigiada através
da Secretaria da' Educação.

Para os menores de 12 anos, que por dispositivo do

Código Municipal não poderão desempenhar qualquer
atividade, a Prefeitura prestará assistência através das
famílias que os mantêm. Os menores de 18 anos serão
retirados de circulação .. Entre outros benefícios - assinalou
-, estão a promoção social dos menores com preservação e

recuperação da saúde, organização de grupos, atividades
recreativas, estímulo à frequência de cursos profissionais e

promoção social da família.
MENDICÂNCIA

I Conforme a exposição feita pelo Secretário,
paralelamente ao problema dos menores, a mendicância
apresenta atualmente altos índices, apresentando extratos e

categorias diversos. Há o mendigo, que vive exclusivamente.
da caridade pública, com hábito institucionalizado. Há
ainda os mendigos por exploração, como.dismo, vício ou

vadiagem. Outras categorias obse'rvadas são as dosmendigos
por dependência. que caíram no processo por motivos de
saúde, ou pressionados por terceiros. O pedinte ocasional se
si� ua numa faixa. irregular, impulsionado por problemas
amistosos.

'

Entre' as principais medidas tornadas pelos órgãos
públicos congregados está o cadastramento dos pedintes,
com a abordagem inicial para tealização de um diagnóstico
de recuperação. O cadastro, triagem, diagnóstico e plano de

recuperação social serão efetuados por uma equipe técnica
de entidades sociais que funcionará em caráter experimental
junto ao Albergue, Noturno, onde terão a assitência
necessária à recuperação social para a integração à

Millis anuncia

as soluções
encontradas .para
QS problemas dos

guardadores de carros,
mendicância e camelôs

Os menores receberão
. uniformes especiais; os

mendigos serão r

treinados para que � »sam

adquirir "hábitos mais dignos";
e a atividade

dos camelôs deverá ser

regulamentada - foram algumas
das soluções apresentadas

à imprensa pelo
Secretário de

Educação do Município.
Z_".__: •• __ -- __ os menores terão ocupação adequada? _ .._ �__...;... ...,...

ATIVO

DISPONIVEL.
Encaixe
REALIZÁVEL
Curto Prazo
Obras em Andamento
VaI. Contratuais a Receber'
Títulos a Receber
Imóveis a Venda
Outros Créd. Realizáveis

.�. . ',' .' ... 274.255,49

comunidade. Todo trabalho efetivo sera precedido por um
estudo das situações, seguido de tratamento no próprio
domicílio ou em alojamentos para os que não tiverem
residência na Capital. Um programa de descondicíonaménto
através de assistência médica, alimentar,' treinamento
profissional e financiamento de instrumentos de trabalho, .

terá corno objetivo a desintegração de um hábito peculiar
em detrimento de novas funções, .mais dignas para a

integração na comunidade.
CAMELÔS'
"Essa atividade não está prevista no Código Municipal.

Tem implicações no·campo da saúde pública por meio de
produtos de procedência e aparência duvidosa", disse
Volney Millis. ,

A permanência dessas pessoas no centro da cidade
dificulta o trânsito de pedestres, limpeza urbana e prejudica
o comércio legalizado.

.
,

Para os' camelôs que estão sendo cadastrados, serão
destinados carrinhos especiais para venda de frutas. Para os

nove primeiros beneficiados serão adotados vários critérios
antes de, terem seu posto no centro da cidade. Residência
no Município de Florianópolis, constatação da necessidade
através de visita domiciliar e exames médicos são algumas'
exigências. A distribuição dos carrinhos começará no

próximo mês, enquanto uma severa fiscalização será
montada visando a repressão da atividade por parte de
menores e de não autorizados. O alvará de licença será'
cassado aos comerciantes que venderão produtos sem a

apresentação do alvará provisório por parte do vendedor. A
filiação dos camelôs autorizados pela Prefeitura aos

institutos de previdência social, constitui um dos principais
benefícios.

'

Provavelmente o uniforme será doado por instituições
privadas, incluindo' propaganda da firma doadora . Os carros
estão I sendo montados e foram projetados pelo Centro
Tecnológico da Ufsc.

. .

MlCHAELEDEn
EngenhariaeComérioLtda.

. \'

Rua dos Ilhéus, 08 - Florianópolis -S.C.

C.G.C.82.512.054/001

BAI.!ANÇO EM 31.12.1�73

544.321,79
1.372.297,60
498.024,08

2.384.069,00
261.135,00

5.059.847,47

NÃO EXIGIVEL
Capital ...
Provjsão para Depreciação
Lucros Suspensos
EXIGIVEL
Curto Prazo

Empréstimos Bancários
Títulos Descontados
Fornecedores
Outras Responsabi lidades .

Contr. Sociais a Recolher

Longo Prazo
Financeiras
Credores Diversos
Outras Hesponsabilidades

RESULTADO PENDENTE
Receita a Apropriar ...

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Seguros Contratados
Contratos em Execução
Déb. p/Créd. de Financiam.

PASSIVO

2.810.000,00
12.754,19
44.826,18 2.867.580,97

247_162,82
375.743;37

. 300.940,76
275.088,IJQ
32.978,18

1.231.913,13

1.141.533,65
318.�68,64
237.747,91

1.698.150,20 2_930.063,33

1.349.754,10

1.455.700,00
2.233.585,60
�.757.573,81 9,446.859,41

Total do Passivo. . . . . . _ 16.594.257,81

D�BITO

DEMONSTRATIVO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

,DESPESAS DE FUNCIONAMENTO

Despesas Administrativas
Despesas Patrimoniais
Despesas Operacionais '.

689.076,85
18.976,54

762.413,67 1.490.467/'6

17.628,34
1.508.095,40

.

Longo Prazo
Títulos a Receber
Devedores Diversos
Outros Créd. Realizáveis

, 121.317,56
7.180,42

485.935,87
614.433,85 5_674:281,32

IMOBILIZADO
29:166,00

999.103,01 1.028.269,01

170.592,58

Financeiro
Técnico
RESULTADO PENDENTE.
Despesas a Apropriar
CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Contratos de Seguros
Construções Contratadas
Créditos de Financiamentos

1.455.700,00
2.233.585,130
5.757.573,81 9.446.859,41

. . .16.594.257,81

RECEITA OPERACIONAL'
"Lucro na Venda de Imóveis .

Lucro na Construção de Imov.

Correção Mon. Ativa
RECEITA EXTRAORDINÁRIA
Rendas Eventuais

I

CREDITO

Total do Crédito.

438.070,05
R83.831 ,50
125.865,86 1.447.767,41

.60.327,99
'1.508.095,40

Total do Ativo.

Lucros Suspensos
I Total do Débito.

Florianópolis, 31 de Dezembro de 1973

DIRETORES:
Dr: Michael Eden Maheirie - Dir.Presidente

Dr. Aboud Maheirie - Dir. Administrativo
Dr. João Carlos Albano - Dir. Técnico

DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE
Dr. Icaroti dos Santos '

CRC-SC-4217
CPF: 018.279.369
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Brasil pode importar menos

carvão e diminuir poluição

Francês sugere a adoção de um novo mecanismo para importar menos carvão.

Criciúma (Sucursalj-., O Brasil poderá utili- �ez centros de mineração. O primeiro foi
zar o processo franco-americano de coqui- Implantado em Ironton, nos Estados Uni
ficação do carvão para diminuir em cerca dos. O mecanismo usado para a alimenta
de 30% a importação do produto além de ção dos fomos de coque com carvão pré
auferir outras vantagens, como a diminui- aquecido e enfornamento a vapor, é o re

ção considerável da poluição ambiental. A sultado de estudos da Alled Chemical dos
informação foi prestada em Criciúma pelo Estados Unidos, que tratou do carieg�éll
geólogo francês Boris Alpem, que veio su- to mecânico do carvão aos fornos e da Cer

gerir ao Governo brasileiro a, substituição char francesa que tratou das questões de
das coquerias clássicas deste País pelo novo pré-aquecimento.'

.

,.
processo utilizado na Europa e Estados .

Unidos.' A Coàltek possibilita a fabricação do
Como resultado dos contatos já manti- coque com carvão medíocre, já que o seu

dos pelo geólogo francês com empresas de índice de aproveitamento é mais elevado
mineração e órgãos do Governo, serão en- que o do sistema clássico de coquífícação.
víadas. a França 15 toneladas do carvão ca- Pelo novo processo, o Brasil poderá uti
tarinense para ser constatada a quantidade lizar mais de 50% do carvão naciorial para
do produto a ser adicionada na mistura obter um coque superior ao que hoje é pro
para a fabricação do coque. porcionado pelo mecanismo tradicional, 110

O processo Coaltek - de codificação do qual são utilizados 80% do carvão importa
carvão mineral - está sendo I utilizado em do, garante o geólogo francês.

Santa Catarina
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BNDE libera 35 milhões

para reconstruir o' Sul
O Banco Nacional 'de

Desenvolvimento aprovou
dois financiamentos solici
tados pelo Governo, de
Santa Catarina, um no va

lor de Cr li> 25 milhões e o

outro de Cr li> 10 milhões,
destinados à recuperação
do setor industrial do Esta
do, afetado pelas enchen

tes de março.
O crédito de Cr s 25.

milhões foi liberado com

recursos do programa espe-

cial de empréstimos a Ban
cos de Desenvolvimento e

será repassado pelo Banco

Regional de Desenvolvi
mento do Extremo Sul. O

outro, de Cr$ 10 milhões,
também com recursos do
mesmo programa, será re

passado pelo Banco do Es
tado de Santa Catarina.

As necessidades globais
para recuperação dos seto

res industrial, residencial e
comercialdo Sul de Santa

Catarina estão estimados

em Cr$ 175 milhões.
. A parcela relativa à re

cuperação do setor comer

cial, atendida pelo BNDE,
eleva-se a Cr$ 35 milhões.
O restante da colaboração
ao Estado será atendido

pelo Banco Nacional de

Habitação ( Cr s 90 mi

lhões no setor residencial)
e Caixa Econômica (Cr li>
50 milhões para atividades
comercial e industrial).

BIos; entrega re/at�ório
ao Mec e pede recursos·

Após seu regresso de Bra

sília, o Secretário Paulo Biasi

informou que acompanhou o

Governador Colombo Salles

no encontro mantido com o

Ministro Nei Braga, da Educa

ção. Na ocasião foi entregue
ao Mínistro uma cópia do do

cumento encaminhado ao Mi

nístério-do Interior relatando
os danos causados pelas en

chentes no Sul do Estado.

.N a mesma oportunidade
foram solicítadas providências
adicionais junto a órgãos do

MEC no sentido do encami

nhamento através do Fename,

Yolanda Neumann Haendchen, ReI. Des. Nelson Konrad -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 4.3�9 - RIO DO SUL - Apte. Dr. Juiz de Direito da .

Ia. Vara. ex-officio. Apdos. Wini lhlendorf e NJ)dir Nelsinha
Grabner Uhlendorf.' ReI. Des. Nelson Konrad

"Converteram em diligência. Unânime".
No. 4.399 - SÃO JOAQUIM - Apre. 'o Dr. Juiz de

Direito, ex-officio. Apdos. João Batista D. do Amaral e Maria

Ivone Velho do Amaral. ReI. Des. Nelson: Konrad -

"Negaram provimento. Unânime".

A Terceira Cârnra Civil em sessão de 22.04.74, julgou os

seguin tes processos:
APELAÇÕES DE DESQUITE

No. 4.39� - VIDEIRA - Apte, Dr. Juiz de Direito.
ex-officio. Apdos. Cláudio Berwanger e Sonia Regina Alves

Berwanger. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.393'::- LAGES - Apre. Dr: Juiz de Direito da Ia.

Vara Cível, ex-officio. Apdos. Saulo<�RódolfQ e- Márcia

Carolina Rodolfo. ReI. Des. Geraldo Sanes - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicàdo na sessão.

No. 4.400 - ITAJAI - Apte. Dr. Juiz de Direito da Ia.

Vara, ex-officio. Apdos. Adão Ferreira e Nívea Terezinha

Paul Ferreira, ReI. Des. Reynaldo Aves - "Converteram em

diligência. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

AP�LAÇÕES CIVElS
No. 9.514 - TUBA'RÃO - Aptes. Nei de. Bona Porton e

Aldo de Bona Porton. Apdp. Raulino de Bona Porton. ReI.

Des. Aristeu Schief'ler - "Negaram provimento. Unânime".
No. 9.627 - ANITA GARIBALDI - Aptes. João

Francisco Soares e Idalino Fernandes Sobrinho. �da.
Florinda Vincentim Mafioletti.·Rel. Des, histeu Schiefler .,

"Deram provimento, em parte. à apelação, para julgar
procedente o pedido, como ação ordinária. anulando-se a

penhora ,procedida. Unânime".
No. 9.659 - XAXIM - Apte. José Soccol. Apdo. Nelson

Sechini, Rei. Des. Waldyr Taulois - "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 9.677 - BLUMENAU :_ Apte. Artur Colsani. Apdos.
Leopoldo Radrinz e sua mulher. ReI. Des. Waldyr Taulois -

, "Deram provimento à apelação, para julgar improcedente a

ação, Unânime".
No. 9.717 - ITAJAI - Apte. Manoel Mancellos Moura.

Apdo. Henrique Olinger. Rei. Des. Waldyr Taulois -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 9.670 - ANITA GARIBALDI - Apte. Hermínio

Boeira Paim. Apdos. Oswaldo Machado da Silva, Jairo Pereira

de Oliveira e sua mulher. ReI. Des. Reynaldo Alves -

"Negaram provimento. Unânime". No. 9.683 - SANTA

CECILIA - Apte. Ozair Amaro Guerber. Apda. Ecilda
Gaudêncio. ReI. Des, Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 9.179 - ITAJAI - Apte. Luiz Gonzaga Ferrnino.

Apdo. Nilton Bendini. Re I. Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime".
No. 9.733 - TIMBÓ - Aptes. Erwin Blaese e Gelda

Biaese. Apdo. Willy Maus. ReI.. Des. Reynaldo Alves -

"Negaram provimento. Unânime".
Zenon Vitor Bonnassis Filho

Diretor

I,

I

.TRIBUNAL DE JUSTiÇÁ
DI RETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTiÇA'
ASegunda Câmara Civil em sessão de 19.4.74. julgou os

seguin tes processos:

I1PELAÇÕES CIVEIS

No. 9.077 - ANITA GARIBALDI Aptes, Thimóteo (

Alves da Silva e Agenor rassanní da Silva. Apda. Maria Aura
Corrêa. Rei. Des. Cerqueira Cintra - "Deram provimento em

parte. para julgar insubsistente a penhora. Unânime".
No, 9.602 - TANGÁRÁ - Apte. Maximo Sonda. Apdo.

João Ribeiro da Silva. Rel.Des. Cerqueira Cintra - "Negaram
provimento. para confirmar a sentença. pela sua conclusão.
Unânime". .".

No. 9.653 - CHAPECÓ - Apte. Ivo Magarini. Apdo.
Aldo Prazeres. ReI. Des, Cerqueira Cintra - "Negaram
provimento, Unânime".

No. 9.55� - FLORANÓPOLIS - Apte. dr. Juiz de

Direito da Vara dos feitos da Fazenda Pública e Acidentes do

l'Irabalho, ex-officio. Apda. Edgar Orige & Cia. Rei. Des.

Cerqueira Cintra - "Deram provimento. em parte. para
excluir as-custas a que foi condenado o Estado, Unânime".

No. 9.5�5 - LAGES - Apte. Vicente Gabriela Pascale.

Apda. Cia. Real de Investimentos. ReI. Des. Cerqueira Cintra
� "Deram provimento para julgar improcedente a ação
contra o apelante e tornar sem efeito a penhora de fls. 21.
pagasas custas em proporção. Unânime".

No. 9.629 - CRICIÚMA - Apte. João Serafim. Apdo.
Modesto Gava. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 9.642 - MAFRA - Aptes. e Apdos. Maria de

Lourdes Sachwech e Jair Müller. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Conheceram de ambas as apelações e deram provimento
apenas a do réu para fixar os honorários em 20% e negaram

provimento a do autor. Unânime"'',
No. 9.091 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Aptes. e

apdos. Yared Yared e Irmãos Delatorre Ltda. ReI. Des. Rid

Silva - "Negaram provimento ao agravo no auto do processo
e deram provimento em parte a ação do exeqüente, para
condenar a firma Irmãos Delatorre Ltda .• a pagar à Yared

Yared a importância de Cr$ �6.526,00, acrescido de juros de

mora, custas e honorários de advogado com Cr$ 800,00. e

honorários dos peritos em Cr $ 500.00. Unânime".
No. 9.544

-

- CHÃPECÓ - Apte, Orlando Jacob Cena e

Apdo. o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Chapecó. Rei.
Des. Rid Silva' - "Não conheceram, do recurso por

intempestivo. Unânime". ,.
No. 9.574 - BRUSQUE - Aptes. Alois Wanka e outros;

Apdos. José Wanka e sua mulher. ReI. Des, Rid Silva -

.

"Negaram provimento, Unânime".
AGRAVO DE PETIÇÃO

No.' 3.341 - URUSSANGA - Agrte. Eduardo Fabre.

Agrda. a Fazenda Estadual. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

'.

"Negaram provimento. Unânime".
APELAÇOES DE DESQUITE No. 4.13� - CAPIN?AL
Apte. Dr. Juiz de Direito. ex-officio .. Apdos. Adão Vitor'

Rodrigues de Lima e Laura Tabachuk Rodrigues de Lima.

ReI. Des. Nelson Konrad - "Negaram provimento.
Unânime" ..

.

,No. 4.312 - LAGES - Apte. Dr. Juiz de Direito da Ia.

Vara Cível, ex-officio, Apdos. Edison Enéas Haendchen e

,

BANCO BOZANO, SIMONSEN DE INVESTIMENTO S.A·.

BOZANO, SIMONSEN -S.A. CORRETORA DE CÂMBIO E

VALORES

de material escolar para distri

buição nas regiões mais atingi
das. Foi solicitado também,
que o Ministro determinasse

especial atenção da Campanha
Nacional de Alimentação Es

colar, do Departamento de

Apoio, para reforço às bolsas

escolares e que fosse concedi
do auxílio para a recomposi
ção da rede escolar.

Foi entregue ao Ministro

urna exposição de motivos pe-
'

dindo a participação financeira

do Ministério, através do DED,
para a realização dos Jogos
Abertos de Santa Catarina,
que este ano serão realizados
em Criciúma. O Ministro Nei

Braga, após ouvir 'O' Governa
dor e o Secretário da Educa

ção e' de posse da documenta

ção apresentada. afirmou, que
tomaria providências no senti

do de atender as reivindicações
nela contida.
CONVÊNIOS

O Secretário Paulo Biasi,

assinou no Departamento de

.Ensino Fundamental, convê

nio prorrogando até julho de

1974 a aplicação de recursos

do salário educação da quota
federal de 1973.

No Departamento de Ensi

no Supletivo o Secretário .fír
mou convênio para assistência
técnicã e financeira ao ensino
supletivo de Santa Catarina,
Tratou ainda de projeto já en

caminhado para aquele depar
tamento visando equipamento
e treinamento no setor de Esco
las Profissionais Femininas. O

'Sr. Paulo Biasi esteve também
no DEA tratando da liberação
de verbas para construções es

portivas na área da educação.

MINISruRIO Do' lNlERIOR
F inalmente, o Secretfio

informou que no Ministério do

Interior a Secretaria da Educa

ção foi inclufda na dotação
que faz parte do total destina

do a Santa Catarina no atendi
mento às áreas atingidas pelas·
cheias, principalmente no que
concerne· à, construção e re

construção de prédios escola_'
res, novos equipamentos e mo

biliários,escolares.

SECRETÁRIA
Com no mínimo dois (2) anos de experiên

cia em serviços gerais de Escritório, boa apa
rência e iniciativa própria, salário em aberto,
entrevistas à Praça 15 de Novembro, no. 21

.(Ed. João Moritz), 50. ando conj, 504 no horá-.
rio comercial.

'

Joinville reúne 200

médicos em conclave

de pediatria
Joínvílle (Sucursal) - Com palestra do Secretário da

Saúde, Dr. Prisco Paraiso, será instalada amanhã em

Joinville a Primeira Jornada Materno-Infantil, promo
vida pela Secretaria da Saúde através do Centro de Saúde

deJOINVILLEe o II Centro Administrativo Regional de

Saúde. O conclave, que se estenderá até o próximo
domingo, contará com a participação de médicos de

todo o País, destacando-se osDrs. Daniel Lopes Ferreira,
chefe do Escritório da Organização Pan Americana de

Saúde região sul do Brasil com sede em São Paulo, Ciro

Sears Junior, Chefe do Departamento de Saúde.Materna
da Secretaria de Saúde do Estado de São Paulo, além de

outros que atuam na' Secretaria da Saúde de Santa Cata

rinà,
O programa distribuído em Joínville assinala a aber

tura do encontro às 20 horas no Ginásio dó Sesi, com

registro dos participantes, seguido de palestra do Secretá

rio da SaúdeDr. Prisco Paraiso, que abordará tema rela

cionado com o desenvolvimento de sua pasta e a atenção
que está sendo dada à maternidade e à infância. No

sábado, os participantes da jornada abordarão o funcio

namento dos serviços materno-infantis, abrangendo,
importantes temas através de projeção de slides. No

domingo, serão novamente realizadas reuniões com pro-

jeção de.slides,
.

O encerramento da Jornada Materno-Infantil está

prevista para as 18 horas, quando todos os participantes
apresentarão suas conclusões finais, O conclave reunirá

cerca de 200 médicos.

IBDF abre período de

caça e seleciona 20

áreas em S. Catarina
Joinville (Sucursal) - O período destinado à caça ama

dorista começa a 15 de maio, por determinação do Insti
tuto Brasileiro de Desenvolvimento Florestal, que já en

viou comunicado à sua Delegacia de Santa Catarina.
, Os produtos e sub-produtos da fauna indígena não

poderão ser comercializados, sob pena de o autor ter

suas armas e carteiras apreendidas. De acordo com a

informação prestada pela Delegacia Regional do IBDF

'em Santa Catarina, a caça amadorista estará liberada

entre 15 de maio a 31-de julho nos seguintesmunicípios:
Araquari, Criciúma, Coronel Freitas, Garuva, Garopaba,
Itaíópolis, Lebon Régis, Major Vieira, Meleiros, Monte
Castelo, Ponte Serrada, Quilombo, Rio do Campo, Santa
Cecília, Seára, .Siderôpolis, Tirnbé do Sui, Vargeão,
Xanxerê e Xaxim.

EBRASA
..

dl�bl'�J;l11 11111111")'
EMPRÊSA BRASILEIRA DE CONSTRUÇÃO NAVAL S.A.

BR 101 - KM 112 - C. Postal, 199 - Fones 482 e 568 - Salseiros
ITAJAf - SANTA CATARINA

-,AV I"SO-
AUMENTO NO QUADRO DE EMPREGADOS

EBRASA - EMPRESA BRASI LEI RA DE CONSTRUÇÃO NAVAL S/A, localizada
na BR 101 :- KM 112 - Salseiras, em Itajaí, tendo em vista a recente aprovação para

ampliação de seu Parque Industrial e visando formar novas equipes de trabalho, está

aumentando seu quadro de colaboradores em mais 83 vagas, em diversos setores, para
adm issão imediata.

Necessita de elementos qualificados, com experiência profissional e nível de instrução
rigorosamente em proporção aos cargos e funções propostos a seguir, preferencialmente
com especial ização profissional:

No.,VAGAS CARGOS No. VAGAS CARGOS
01 Engenheiro mecânico 05 Montadores de Máquinas e

02 Técnicos Industriais / auxiliares

02 Projetistas 01 Marcineiro / Chefe
03 Au�il iares projetistas 03 Carpinteiros
03 Traoadores 03 Auxiliares de Carpinteiros

. . "-

01 Mestre de Marinharia02 Cortadores Tartaruga
14 Caldeireiros 01 Marinheiro

I 07 Soldadores 03 Eletricistas
01 Chefe de transporte (ponte 02 Auxiliares de eletricista

rolante e.ve ículos pesados) 03 Eletricista de manutenção
06 Caldeireiros/Serralheiros 01 Mecânico de manutenção
01 Cortador manual (maçarico) 01 Auxiliar de Mecânico de

05 Tubuladores manutenção
06 Pintores 01 Chefe de manutenção
01 Auxiliar de docagem 05 Esmerilhadores

1 - Semana de cinco dias;
2 - Salário compatível com a função;
3 - Refeitório no local;
·4- Bom ambiente de trabalho;
5 - Possibilidades de ascensão profissional;
6 -;- Assistência médica no local (extensivo aos

familiares);
7 .:_ Seguro de vida e acidentes, em grupo

(gratuito, extensivo aos familiares).

I Os candidatos deverão comparecer no' Departamento Pessoal a partir de 24.04'.74, .

munidos dos seguintes documentos: Carteira Profissional; Carteira de Saúde; Título de

Eleitor: Certificado de Reservista; e Carteira de Identidade, ou remeter CUR R ICU LUM

VITAE, para a C aixa Postal, 199 - ltajaf - SC., ou contato pelos telefones 482 e 568,
para marcarem entrevistas e testes.'

•

o F E R E C E:

têm o prazer de comunicar ao público em geràl que
credenciaram como seu representante nesta Capital a

�moritz s.a.
.

� corre'ora de cambio e titulos

Felipe Schmidt, 58 conj. 306
Tel, 37-46 - Florianópolis,SC.

LETRAS DE CÃMBIO RECIBOS E

CERTI FICADOS DE' DEPÓSITOS BANCÃRIOS
COMPRA E VENDA DE AÇÕES NAS BOLSAS DE

SÃO PAULO E RIO - INCENTIVOS FISCAIS

FINANCIAMENTOS.

�------------------------------------------------------ ---------------�-------------------------------------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Esporte
Avai

,

FigueirensG

Preocupação .de
Jorge Ferreira
é com o ataque

Oneide garantiu o

empate em Marília

ontem a noite
.
Contrariandb a previsão co departamento de futebol

, do clube, que não acreditava muito no atual plantel, o
Figueirense conseguiu um bom resultado ao empatar com
o Marília em lx1, em jogo realizado na noite de ontem

no Estádio Municipal Bento de Abreu Sampaio Vidal,
em Marília, estado de São Paulo.

O Figueirense, que fez a suá primeira partida da ex

cursão, perdia no primeiro tempo para o time treinado

por Walter Míraglia por lxO, com gol marcado por
Toninho I aos 12 minutos. No segundo tempo, Marcos,
que está sendo pretendido pelo Marília, justificou o in
teresse do time paulista empatando o jogo aos 15 minu-

tos, depois de uma boa jogada de todo o ataque. '

Se o nível técnico da partida não chegou a ser exce

lente, agradou em parte a pequena torcida que deixou
nas bilheterias 30 mil aproximadamente. A partir dos 20
minutos finais, o time paulista passou a jogar em cima da
defesa adversária, depois de Miraglíá substituir Itamar

, por Pulga, fazendo com que o goleiro Oneide praticasse
excelentes defesas e salvando o Figueirense de uma

derrota, tornando-se <) melhor jogador da partida.
" Contando em sua equipe vários jogadores do Fla-

mengo e inclusive Evaldo, ex-Fluminense e Cruzeiro, o
Marília é o terceiro colocado do "Paulistinha", e vem

fazendo uma boa campanha no certame.
.

A arbitragem foi de Joel Diniz Machado auxiliado por
Solamão Byo e Josué Pereira Neto. Equipes - FIGUEI

RENSE: Oneide; Elton, Roberto Silva, Eliseu e Pinga;
Jorge Luiz e Izalto; Marcos, Tião Marino, Jaci e Zé

Carlos. MAR(LIA: Neurí; Dorival (Santana); Tinho,
Ademir e Mineiro; Cardozinho (Toninho II) e Zé Carlos;

,

Toninho I, Itamar (Pulga), Evaldo e Caldeira. Caco e

Adairton chegaram esta manhã a São Paulo e imediata

mente -se incorporaram a equipe que joga sábado em São

Caetano do Sul, contra o SAAD.

Ari Prudente com 3.270 e Eli com 3.220
m�tros, foram os mel�lOres tempos. Souza,
Orivaldo, 'Zenon, Baldumo, Gerson, Veneza
Lo�val e Carlos Roberto, pela ordem, foram ;s
segurntes.

'

,

,Rogério, dos �itulares, f?i o único ausente
pois voltou a sentir dores no Joelho e, por medict::
de precaução foi po.upado. João Carlos fez teste
de campo e sentiu novamente a contusão
(tendinite) e foi atendido por Mareio Costa no
Hospital dos Servidores. Zenon continua fazendo"
tratamento; localizados e não é problema para
sábado. Ubirajara, com lesão na espinha ilíaca,
está 50% recuperado, segundo o médico Luiz
Carlos Espíndola. Carlos Roberto está
praticamente recuperado da queimadura no pé
direito e nâo

é

problema.
RECLAMAÇOES

Paulo Roberto, que seria uma opção para
Jorge Ferreira na ponta direita, continua sem
contrato e apesar de haver interesse do treinador
no jogador, ele ainda não foi procurado Por
nenhum diretor para renovar. Hoje ele irá
procurar João Salum para definir sua situação.

Enquanto Jorge, no vestiário, comentava Com
alguns jogadores que há necessidade dos atacantes )
prenderem mais a bola 'para que a meia cancha
descanse e a defesa se organize, os demais
reclamavam devido a falta de pagamento dos
meses de fevereiro (para alguns) e março, além de
dois bichos, atrasados. Um pela vitória sobre ó
Remo e o outro pelo empate contra o

Fluminense.

Jorge Ferreira ainda acredita na classificação
do Avai para a fase semifinal do campeonato
nacional e, vencer o Flamengo sábado à noite

(Federação Catarinense de Futebol confirmou o

jogo para as 21 horas), será o início da

reabilitação. .
,

O treinador reconhece que será uma partida
difícil 'e diz conhecer bastante o adversário. E,
por conhecê-lo bem, na tarde de ontem Jorge
Ferreira fez um treino técnico-tático (depois de

uma demorada preleção) em função da meia

cancha e dos ponteiros Paulo Garça e Carlos

Roberto, para o aproveitamento de Toninho nos

'lançamentos sobre a área. Çom este tipo de

jogada ensaiada, Jorge espera furar o bloqueio da

defesa do Flamengo, especialmente no setor de

Jaime e Luis Carlos. O treino foi bastante

", produtivo, Jorge gostou, do rendimento dos
jogadores e, se houver uina certa colaboração da

defesa do Flamengo, o Avai poderá conseguir a
sua terceira vitória no nacional.

COOPER
Se o Avai não vem ganhando ninguém e ocupa

uma das últimas colocações do seu grupo, a culpa
do fracasso pode ser atribuída a uma série de

fatores, menos preparação física. Pelo menos foi

o que demonstrou o teste de Cooper, realizado na

manhã de ontem na pista da Polícia Militar. Em

pleno campeonato nacional, a maioria dos

jogadores conseguiu um Índice superior a três mil
metros, demonstrando que organicamente o

plantel está em excelentes condições físicas.

Ninguém sabe onde
anda o massagista
Até I1lljsmo' os jogadores estranharam a

ausência do massagista Afonso na terça-feira, que
inexplicavelmente não apareceu no Adolfo
Konder. Ontem, o fato se repetiu. Afonso

também não apareceu, mas em compensação.' lá
.,

estavam os massagistas Lalá, Paulo

(ex-Figueirense) e Valmir do Próspera.
Jorge . Ferreira tem uma explicação bem

simples para justificar as faltas de Afonso: "Ele

foi dispensado. como massagista, por ordem do.

vice de futebol João Salum, para cuidar da sua

mini-copa. Lalá é o seu substituto."
Mas, a verdade, embora .Jorge Ferreira!

procurasse sempre desconversar o assunto, é que

Afonso, estava criando um ambiente ruim entre

os jogadores e o treinador e o seu afastamento,"
foi a maneira'mais simples de evitar futuros'
problemas.

Para José Amorim "Afonso não sairá nunca

do Avai. Pelo, menos enquanto estiver

trabalhándo corretainente. Ele não anda fazendo

nenhuma fofoca conforme estão falando."

O vice de futebol, tem a seguinte desculpa
para o afastamento de Afonso, que ontem no

final da tarde nem assistiu o treino dos
dentes-de-leite: "Afonso não pode dar contà

sozinho no atendimento dos jogadores e na

escolinha. Ele não foi dispensado. Apenas cuidará
dos garotos",

Giuliari pode
ser processado

JOINVILLE "José Elias Giuliari poderá responder
processo penal, se for provado sua má fé. Nós
vamos apurar responsabilidades e, inclusive já
expedimos um ofício em março para o

presidente da FCP e até agora não obtivemos
resposta".

I As declarações de Aderbal Rosa, antes de
entregar a presidencia do Tribunal de
Justiça Desportiva na noite de terça-feira para
José Sabieraijski, eram com referência ao

balancete apresentado pela Federação, que num

de 'seus Ítens, apresenta: Subvensão ao TJD
Cr$ 6.600,00. Afumou Aderbal, que o TJD
recebeu apenas a quantia de Cr$ 3.000,00.

Diante da falha apresentada no balancete,
Aderbal Rosa e Alvaro Selva Gentil, solicitaram
revisão da prestação de contas da Federação
Catarinense de Futebol.

Aderbal não admite em hipótese alguma o

lançamento do valor como subvenção. e nem

sabe como Giuliari se explicará �'Este dinheiro
não pode ter sido para pagamento de

funcionários, pois para isso, existe outro item.
Não concordo também que seja para pagame nto

de advogado (José Cadille). O, que não

podemosgé pagar advogado. para a Federação".

Avai em Joinville,

contra seleção local

no dia do Trabalho
A seleção joinvilense de futebol já iniciou os tje��

mentos para o jogo do dia lo. de maio contra o Avai. A

partida será disputada no estádio do Caxias, com_portões
abertos, numa promoção da Prefeitura de Joinville.

O Avai foi escolhido, segundo fonte da Prefeitura.

porque é um clube de muito prestígio na região, e tam

bérn porque disputa atualmente o campeonato nacional
como representante de Santa Catarina.

A seleção de Joinville será orientada por Euclides dos

Reis, treinador do Tigre, contando ainda com a

colaboração de Gerd Baggentoss, médico do Caxias, e o

massagista Vadinho, também do Caxias.

Os treinamentos foram iniciados segunda-feira com

exercícios físicos, no campo do Tigre, para estes

jogadores convocados pelo técnico Euclides, dos Reis:

Eládio, Pompeu,' Piava, Fontan, Silvinho, do Caxias;
Paulo Cesar, Chico Samara, Jairzinho, Tonho, Bebeco e

Pedrinho, do América; Anivaldo, Claudio, Jurandir,
Gonzaga, Elzo e Canan, do Tigre; Arno, do Fluminense;
Osvaldo, da Tupy. Hoje, no campo do América, o plantel.
vai fazer o primeiro coletivo e segunda-feira o apronto.

Carlos Roberto, recuperado da queimadura no pé direito, foi confirmado para sábado.

SeleçãoNACIONAL AMADORISMQ

Cinco partidas foram realizadas na noite de

ontem pelo campeonato brasileiro.' Flamengo 4xO

Desportiva, Paissandu 1x2 Vitória, Esporte 1x1 '

Portuquess, América (MG) Ox 1 Nacional,e
Rio Negro OxO Fortaleza. Pela Libertadores,

..:_ slio Paulo 2x 1 Pelmeires.

Tribunal da CBn puniu
Campos com 180 dias

DESMENTIDO

O diretor de Coordenação de Desportos da CBD, IbÍlio de

Almeida, desmentiu ontem que o coletivo da seleção brasileira de

amanhã à tarde no Maracanã, seria cobrado e a renda revertida para
li seleção de amadores, que enfrenta o São Cristóvão na preliminar
de Brasil x GrO:cia.
DOPING

O atacante Campos, do Atlético Mineiro, foi suspenso por 180

dias pelo Tribunal Especial da CBD, por ter jogado dopado na'

partida que seu clube jogou' contra o Vasco pelo campeonato

nacional, em 18 de novembro do ano passado. A decisão foi

unânime e serão reduzidos os 60 dias que o jogador esteve suspenso

preventivamente. O clube, pela decisão dos juízes, ficou isento de

culpa, devendo porém, os autos baixarem ao auditor para que ele

aprecie o comportamento do médico Haroldo Lopes, CIo Atlético,
em todo o episódio.
JUÍZES

Para a partida Brasil x Grécia, foram confirmados Robert Wurtdz'
( o francês que apitou Brasil x Romênia ) como árbitro, e a dupla
Patrick Patridge/Guillerrno Velasquez nas bandeirinhas.

MAZURKIEWSI(J E PERFUMO

O Atlético Mineiro já cedeu o goleiro Mazurkiewski para integrar
a seleção uruguaia, mas ele ainda jogará no sábado, contra o Ceará, e
no dia 4, contra o Nacional. Logo depois segue para seu país. O

Cruzeiro também cedeu o zagueiro Perfumo para a seleção
argentina, exigindo 2 milhões pelo empréstimo.
RENOVAÇÃO
Valdomiro, ponteiro direito do Internacional, renovou contrato

por mais dois anos, na' base de 16.800 mensais. Zequinha, ponteiro
comprado pelo Grêmio ao Botafogo, só vai estrear na' equipe dia 2

de maio, diante do América carioca, e não .sábado, contra o Sampaio

Corrêa, conforme estava previsto,
VENDA

O Vitória da Bahia vendeu ontem por 200 mil cruzeiros ao Clube

do Remo, de Belém, o passe do zagueirç central Dutra,

Os treinos para o jogo de domingo com a Grécia
.

começaram ontem à tarde, mas Zagalo
não quis falar nada com relação a escalação da equipe

Eric Tinoco Marques enviou ofício à Divisão de

Educação Física de Santa Catarina,
confirmando a realização dos Jogos Estudantis

ífreinos recomeçaram mas

Zagalo não definiu time
Jogos Estudantis foram

confirmados para NatalCaxias ainda procura um
I

treinador para .este ano' O coronel Eric Tinoco Marques, diretor geral do DED-MEC,

enviou ofício a Eber Lebarbechon Poeta, diretor da Divisão de

Educação Física, informando que são infundadas as notícias

referentes a impossibilidade de serem realizados os VI Jogos
Estudantis Brasileiros, em Natal. Disse Tinoco que os VI JEBs

serão realizados em Natal, no período previsto no regulamento
(15 a 26 de julho) e que qualquer modificação só se tomará

possível quando comunicada oficialmente pelo órgão que dirige,
o Departamento de Educação Física e Desportos do MEC.

ESTUDANTES EM CAMPINAS

Visando a participação das eliminatórias que serão realizadas

nos dias 11 e 12 de maio, em Campinas, seguirão para São Paulo

as atletas Célia Maria Goedert e Marcia Xavier da Silva, de

Florianópolis, Ana Maria Silva, de Itajaí, Mara Friedrichsen, de

Joinville e' Mara Fuhrmann, de Blumenau; com o objetivo de

formar a representação brasileira que participará do Encontro

Internacional de Atletismo Estudantil, em Florença, na Itália.

Considerando que os índices exigidos são altíssimos (12"4 para

100m, 59" para 400 e 2"21 para 800), estas àtletas já
alcançaram essas marcas nos JEBs em Brasília em 1973,

Os jogadores da Seleção Brasileira reiniciaram ontem à

tarde, no Itanhangá Golf Club, os treinamentos com vistas

ao jogo de domingo contra a Grécia.

O treino começou com uma corrida em duplas de longa
distância (quatro quilômetros). Os goleiros deveriam fazer o

percurso de apenas três quilômetros, mas Wendel e Renato

decidiram acompanhar o resto da equipe. A corrida foi

orientada por Carlos Alberto Parreiras e filmada por
Admildo Chirol.

'

Após a corrida, Zagalo orientou cruzamento de bola

dentro da área. Edu e 'Paulo Cesar (FIa) fizeram

lançamentos para' Leivinha e Cesar, enquanto Piazza e Luiz

Pereira defendiam. Leão estava no gol enquanto Wendel e

Renato se revesavam agarrando os chutes dos demais

jogadores, que fizeram bate-bola.

A diretoria do Caxias continua trabalhando para a

contratação de um treinador e reforços para a equipe que se

prepara para o estadual. Depois de fracassarem as negociações
com RiIbens Freitas, técnico do América, o Caxias espera acertar
com Itamar Montrezor, que 'atualmente desempenha a função de

comentarista esportivo em uma rádio de Rio do Sul. Quanto a

reforços, até o final da semana deverão estar em Joinvillealguns

jogadores que estão nas cogitações do clube. Três são mineiros:
Du, ponta esquerda, Gilberto, goleiro e Barra Mansa, centro

avante. Estes jogadores estão para chegar em companhia do

zagueiro Pompeu, que está em Minas devidamente autorizado

pelo clube para tratar do problema. Do Paraná virão mais um

ponta direita e um ponta de lança, chamados Zezo 'e Bruno.

Outros atletas que atuam no futebol catarinense também

interessam ao Caxias, mas a diretoria vem mantendo sigilo
quanto aos seus nomes. O goleiro Eládio e o meia cancha Piava

estão sem contrato com o Caxias mas já acertaram bases para a

'renovação e a qualquer �omento firmarão novo vínculo.

O treino de ontem teve a presença de Mário Wilson, do
Vitória de Guimarães (Portugal), que já pertenceu à seleção
portuguesa em 61, e qlje veio ao Brasil para observar os

preparativos do time brasileiro. Mário Wilson foi indicado

por Aymoré Moreira e pretende fazer contato com vários
clubes 'com a finalidade de levar jogadores brasileiros para
seu time. Wilson já esteve nas laranjeiras com Zezé Moreira e

com Oswaldo Brandão.
Analisando a seleção brasileira, o técnico português disse

que na Europa ela tem projeção fantastica 'e que em

portugal o futebol brasileiro é sentido com muito carinho.

Falando das seleções européias, Mário Wilson destacou

para a da Alemanha Ocidental, que apresenta 'um futebol

muito organizado e tem muita disciplina 'em campo.
Qianto à escalação do time para o jogo de domingo I Zagalo
disse que ainda não está nada definido. Somente depois dos
treinos de hoje e do coletivo de amanhã no Maracanã é que
definirá a equipe.

CICLISMG

Chegam hoje a Florianópolis os ciclistas da seleção
catarinense que conseguiram o título de campeões brasileiros em

competição paralela às Olimpíadas do Exército, corrida no lago

Paranoá, em Brasília. São eles João Lício (bi-campeão brasileirO),
Milton Della Giustina e Roberly Rios, da equipe do IEE e Waldir
Evaristo Correa, da Tupy, juntamente com o dirigente AloysiO
Oliveira e o, treinador Domingos Tomé de Souza. A delegação
será recepcionada pelo CME e IEE.

ATLETISMO

O atletis�o catarinense, que no ano passado esteve em total

evidência, vencendo inclusive títulos de âmbito nacional, como

Jorge Luiz da Silva na, Prova' de Integração Nacional, poderá
, repetir o mesmo feito este ano. AiFAC marcou as datas de 18 e

19 de maio para a' realização do 'campeonato regional' de

atletismo nas categorias masculino e feminino.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

tones: 6520 - -6368
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Joinville sedia reunião
nacional de escoteiros

Joinville (Sucursal) - Em

ato marcado para 'as 20 ho

ras de amanhã no' Forum.

Ivo Silveira, epl Joinville,
será instalada a 25a. Reu

nião do Conselho Nacional

da União dos Escoteiros

do Brasil. O conclave, que
'reunirá cerca .de 300 parti

cipantes, contará com de

legações do Rio Grande do

Sul, Paraná, Mato Grosso,
Minas Gerais, Acre, São

Paulo, Estado do Rio,
Guanabara, Espírito San

to, Bahia e Sergipe,'além
dos representantes catarí

nenses.

O Governador Colombo

Salles foi convidado a pre

sidir a sessão solene de ins

talação do encontro, opor
tunidade em que será pres

tada, através do Governa

dor, umahomenagem a La-

guna - sua terra natal-, a

primeira cidade catarinen

se a fundar um grupo de

escoteiros. A homenagem
prende-se ao fato de o gru

po lagunense estar comple-

tando 60 anos de existên

cia, eis que foi fundado em

1914.
'

O conclave de Joinvílle
que é promovido pela Sec
ção de Santa Catarina da
União dos Escoteiros do
Brasil, conta com ii colabo
ração da Prefeitura Munici
pal e' do Governo do Esta

do. O programa inclui di
versas sessões plenárias a

serem realizadas na sede da

Associação Catarinense de

Ensino, além das reuniões
de presidentes e comissá

rios regionais, que estarão

estudando
�

problemas do
escotismo no Brasil, na ti
ga das Sociedades.

Do extenso programa,

que se desenvolverá até a

próxima segunda-feira,
constam ainda' ;eunião de

antigos escoteiros, reunião
de Gílwell e o II Forum

Nacional de Jovens, além

de um encontro da Equipe
Nacional de Adestramen
to. ,O encontro que marca

a passagem do 600. aníver-

Trombini começa obra

de sua unidade

industrial em I tajaí
Itajaf (Sucursal) - Cumprindo mais uma etapa do proje
to de expansão da empresa, a fuma Mirtillo Trombini,
com sede em Curitiba, acaba de iniciar os trabalhos de

fundação dos pavilhões que abrigarão a nova unidade da

fábrica em Itájaí. Dezenas de operários, orientados por
técnicos, trabalham diariamente na área do "Terceiro

Distrito Industrial de Itajaí, nas proximidades da

BR-101, destinada a construção dos pavilhões da Mír

tillo Trombini.

Segundo os diretores da empresa, nessa primeira etapa

de expansão com a unidade de Itajaí, a indústria ocupará
uma área de seis mil metros quadrados e proporcionará

oportunidade para 150 novos empregos no munícípio.A.
empresa vai fabricar embalagens em papelão e a conclu

são desses úiibalhos iniciais está prevista para agostovín

douro. Após a instalação do maquinário, a Mirtillo

Trombini deverá iniciar imediatamente suas atividades

produtoras, que está, prevista ainda para o segundo se

mestre do corrente exercício.

Semana de Brusque
,

tem seu programa

festivo em estudos

Brusque (Correspondente) - A Prefeitua Municipal de

Brusque já iniciou estudos para a elaboração do progra

�a festivo a ser, cumprido no município, que marcará. a
Semana de Brusque e comemorará a passagem do 1140.

aniversário de fundação da cidade e o Sesquicentenário
da Imigração Alemã. Para tanto, o Prefeito César Moritz

designou comissão, especial, integrada por elementos da

Chefia 'de Gabinete, do Departamento de Educação e

Cultura e da Comissão Municipal de Turismo.'
O programa, que será desenvolvido entre 27 de julho

a 4 de agosto vindouro, inclui atividades cívicas, cultu

rais, recreativas, esportivas e históricas. No setor cultural,
está prevista a inauguração do novo piano de cauda,
recentemente adquirido pela Prefeitura e que será colo

cado à disposição da Associação Artístico-Cultural de

Brusque. O instrumento musical, que custou aos cofres

da MUnicipalidade Cr$ 18.500,00, deverá ser inaugurado ,

em noite festiva com recital do pianista Fernando Lopes.
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Os 60 anos da fundação do Escotismo Catarinense serão

comemorados festivamente a partir de amanhã em Joinville.

Estarão reunidos cerca de 300 escoteiros de 12 Estados

da Federação, participando da 25a. Reuniãe do Conselho

Nacional da União dos Escoteiros do Brasil. O programa se

desenvolverá até 'o próximo dia 29 e a cidade de Laguna será

homenageada por ter sido a pioneira no escotismo do Estado.

sário do escotismo catari

nense destaca também a

"Noite de Arte Total",
uma visita a Expoville e

um jantar de encerramento

•

çarras, Penha, Barra Velha,
Cabeçudas, Camboriú e

Florianópolis, onde acon
tecerá um almoço na La

goa da Conceição.

programado para o dia 29,
às 20h30m, : no Clube dos
Sub-tenentes e Sargentos.
O programa social assinala
visitas aos balneários de Pi-

.

multiplicamos
nossas pon� em
santa catarina., ,

. A partir de hoje, você entra em qualquer uma das agências do Banco Sul'

Brasileir? e �bre a sua Ca�erncta Sul Brasileiro de Poupança.
Para voce, vai, ser um bom Investimento, para seus filhos, a grande escola
da poupança. E mais uma ponte ligando os catarinenses ao Sul' Brasileiro.
Entre na agência do Banco Sul Brasileiro mais próxima de você e

conheça a
I
Caderneta do Meialonga, a Coelhinho multiplicador.

Poupança para a criança. Investimento para você.

'"
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o
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Estúdio de Música Antiga

inicia nova fase no Vale
Blumenau (Sucursal) - A apresentação, sã- Antiga conta com dez elementos, e�t�
bado, no Teatro Carlos Gomes, do grupo cantores e instrumentistas, e seu tepertono
Estúdio de Música' Antiga, da Escola Supe- abrange desde o século 4 A.C. até o início

rior de Música de Blumenau, marca o início' do Barroco. Jorge Preiss, diretor artístico,

de unia série de viagens por cidades catari- diz as finalidades de .seu conjunto musical:
_

nenses e de outros Estados. Sob o patrocí- - Queremos familiarizar o público com

nío da Pró-Música, seus componentes rea- a música de diversas épocas, estilos e ínstru

lizarão concerto dia 17 de maio no Teatro mentos tentando criar uma mentalidade

Álvaro de Carvalho, em Florianópolis. En- mais aberta e sem preconceitos em relaçãO
tendimentos estão sendo mantidos para à música antiga.
apresentações, nas próximas semanas em MAIS DE 7 INSTRUMENTOS

Brusque e em Curitiba. Com instrumentos os mais variados -

NUM SEMINÁRIO, O INICIO' alaúde, violas da gamba, rebec, krum-

Com 7 elementos, o grupo apresentou-se mhorn, rankett, comamusa, etc.
- que pos

pela primeira vez juntamente com o Coral sibilitam a interpretação de diversos tipos
de Câmara da Escola Superior de Música de de música, o grupo, em seu programa atual,

Blumenau durante o IV Seminário Catari- vive 2000 anos de música. Principia com a

nense de Música. Desde a sua criação, no música chinesa, de apenas 5 sons: simboliza

ano de 1972, fez questão de participar de a entrada pomposa do Imperador no tem

concertos de cunho didático promovidos plo, seguida da alegria, de seus súditos, Na

nas escolas primárias, ginásios, colégios e música grega - explica Preiss - contrasta

universidade de Blumenau. -No seu segundo se o caráter épico da primeira Ode Pítica,

ano de existência, restringiu suas atividades de Píndaro, com o Hino à Musa Calíope, de

devido à viagem de dois elementos do Mesomedes, de caráter mais solene. A músi

grupo à Europa que buscavam nó Velho ca arábico-persa do século 9 demonstra

Mundo, cursos de aperfeiçoamento e inter- uma variada instrumentação e rica ímproví
pretação de música e instrumentos anti- sação com os instrumentos de percussão. A

gós, Sua participação no V Seminário Cata- música dos trovadores e menestréis, a partir
rinense de Música foi apontada como ativa. do século 13, com a escrita musical e as

por ilustrar ao vivo as aulas de História da formas polifônicas, se sucederá a música do

Música na parte da Idade Média e Renas- Renascimento,que assinala o início da 2a.

cença. No momento, o Estúdio de Música parte do concerto.

AS INSTITUiÇÕES FINANCEIRAS ITAÚ E A VARIG ACABAM DE FIRMAR UM CONVÊNIO QUE

PERMITE A AQUISiÇÃO DO,vALOR DA PASSAGEM AÉREA EM 20 MESES,
'

DANDO APENAS DOIS PASSOS:

PRIME'IRO PASSO
você paga no Banco 10 prestações mensais.

antecipadas e consecutivas. as, quais 1110 dar{lo um

rendimento certo,

SEGUNDO PASSO

O salrío c!('v('drJr SI'!;í fillc:lflC:'l.dc, vm r IUtil S 'l O meses

\�:, ronda du S"1) 1I1vt'still]()llt{J LubriJ;j
as dospcs.rs filwnc·.....ir.rs.

S:Ja viaqcrn ;)Oc!Ciéí ser ícita. nas linhos nacionais
. intcruac.ionuis Ôi( VARIG, antes meS/110 do ter

'completado o primeiro passo

\Jcste C�iSlJ. o flllé-H1Ciall":r�llto St:;I'Ú Ioito Ú parte.
'mcruaram-into e St"!1l1 orejuízo dos rundimoruos

(.1!Jfr�rldos ;.Ité Cl1t;�lU com LI vantanom c lr- nào haver

Iwn!1'.m\ll taxa rlP inSLfic,lo 0U ele �·\t),.'li·nnt(', J1l�1ll

mismo do CdIlCt'!amcfllu.

�'----l[,
..

-rt-r--:
'

I" InstituiçõeslltauJ
_

Finance;rns Itaú�
CONSUlTE SEU AGENTE DE VIAGENS OU A VARIG

ATENÇÃO
I"

Chama-se a atenção dos interessados para o

EDITAL DE CONCORRÊNCIA ADMINISTRATIVA

que esta Delegacia está fazendo publicar nos dias 25 e

29 de Abril e 2 de Maio do corrente ano, no Diário

Ofi ci al db Estado, para a venda de uma

AMBULÂNCIA - KOMBI, ano; 1965, doada pelo

Ministério da Saúde à Prefeitura Municipal de·

Brusqus T SC., conforme Decreto no. 59.709, de

12/1�/66, inservível para o uso da referida Prefeitura.

As propostas deverão ser entregues em envelopes

lacrados, em 3 vias e devidamente assinadas, sem

rasuras, às 15,00 horas do dia 20 de Maio do ano em

curso, à Praça Barão de Schneeburg no. 1 - 30. andar

- BRUSQUE - SC. (Auditório da Prefeitura

'Municipal).
Florianópolis, Abril de 1974

A COMISSÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHOR GARANTIA.

VEícULOS USADrs DE QUALIDADE

Departamento de 'kiculos Usados
do seu Concessionárió de Qualidade ,'3!1'JW''''
HOEPCKE . VEICULOS SIA

FONE 31-17
AV. IVOSILVEIRA, No. 999

FONE: 24-66

COMPRA - TROCA E VENDA DE
V E rcu LOS USADOS
VEICULOS EXISTENTES:

OPALA CUPÊ - PRATA METÁLlCO ... �•••..•..••.••.•...•.. 1972
OPALA SEOAN LUXO - VERMELHO MONZA ..••..... 1971
OPALA SEDAN LUXO - TOPÁZIO C/VINIL PRETO 1971
OPALA SEDAN STANDARD - VERMELHO ......•...... 1970

OPALA SEDAN LUXO - BRANCO ............•............. 1969/70
CORCEL CUPt: STANDARD - BRANCO 1970

CORCELSEDAN - GRENÁ , 1971
CORCEL CUPÊ LUXO - VE RDE C/VINI L. 1970
CORCEL CUPt: ESTANDARD - VERMELHd 1972
VARIANT 1600 - VERDE FOLHA 1970/71
VARIANT 1600 - AZUL DIAMANTE 1971
VARIANT 1600- BRANCO LOTUS 1971
VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO 1972
RURAL WILLYS - VERMELHA C/BRANCO 1971

COMEACIAL BEIRA MAR VE1CUlOS E AEPRESENTAÇOES lTO ....

Av. Rubens de Arruda Ramos, (beira Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Opala cupê amarelo equipado
Varlant Azul único dono
Volks Azul Arara 1500 . .

Volks Amarelo manga 1300
Volks Azul Diamante15QO
Volks branco lótus 1300
'Rural Vermelho e Branco .

A'TENÇÃO: Pagamos o melhor preço pelo seu
carro usado.
SERVIR BEM PARA SERVIR SEMPRE

, .,

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

CHEVETTE - Marron Cajú .,......................................... OK
FUSCÃO - Azul Safira.................................................. OK
BRAS(UA - Ocre Maraió � :................... OK
1300 - Verde Místico.................................................... OK;'
CORCEL CUPÊ LUXO - Azul ; 1971 .'
'-

-, 4 ._." � í.: ,'.;:' _ �' _

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Finançiamentos até 36 meses

OPALA VÁRIAS CORES 1974

I DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE 1974
Galaxie t.andau OK e/Ouro Libra c/Tt de Vinil Bege 1974
CORCELGT 1.973,
JEEP 1973
OPALA . ,. 1971

LANCHA FIBRA DE VIDRGVÁRIOSMODELOS

,COMÉRCIO DE.
AUTOMOVElS

Variant - Branco Lótus
TL - Amarelo Mabga
TL - Branco Lotus '

Volks - Vermelho Cereja
Volks - Verde Caribe
Volks - Branco

'. FORD:
1 Maverick Super - Amarelo Indy
Corcel Cupê Luxo - Verde Mangueira
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmium
Corcel Cupê - Vermelho Calipso
lGM:

OK -1974
1973
1972
1972 ,

1970
1972
1971
1970
1968
1961

. OK,-1974

. OK - 1974.
1973
1971

, .

Chevette - Azul Turqueza OK - 1974

Opala Cupê - Cinzá Camurça . OK - 1974

. Opala 4 portas - Marrom Cajú . OK - 1974

POSSUlMOs.cARROS ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 631 i

Florianópolis.

G�t''''''<-·i C. RAMOS S.A.
• . ��'. VEICULOS'NOV.OS

.Possu ímos toda linha VW nas diversas co.
. . res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

-VEICULOS USADOS'

.

TL Amarelo Safar i 4 portas............................................ OK

TL Vermelho 4 portas...................................................... 72
1300 Àzu I Diamante 71

1'300 Verde ...... :............................................................... 70

.1500 Branco..................................................................... 72

n:"pomos de motores 1.300, 1.500 é' 1.600,
ii . novos ou recondicionados à base de troca.

� FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

1973
1971
1973
1972
1971
1970
1973

r---�--------------------I·
. �
I

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

ClíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETTI.

DR. DECIO FINARDI

GINECOLOGIA - OBSTETRICIA

DR. SAVAS APOSTOLO PITSICA

Assistente 'Estrangeiro da Faculdade de Medicina
da Universidade de Paris.

Ed,_Ceisa - Conj, 401
Rua Felipe Schmidt, Esq. Je�ônimo Coelho. Tele

. ,fone (Res) 22-11.

mi TÉCNICA FRANÇA
de Francisco de Assis Giacomelli

Possui Têcnlcos Especializados em Máquinas Rerning
ton: - Facit - Olivetti - Olimpya -- Hermes - BUf

roughos e Calculadoras Eletrônicas e IBM.

Solicite-nossa presença pelo fone 2246

Rua Felipe Schmidt, no. 27, Edifício Dias Velho

50. andar - sala 502 - FLORIANÓPOLIS -'- SANTA

CATARINA.

SERViÇO PÜBLICO FEqERAL
•

Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura
e Agronomia - 10á. Região

Florianópolis - Santa Ca�arina.

ATENÇÃO
O Conselho Regional de Engenharia, Ar

quitetura e Agronomia da Décima Região
comunica a todos os interessados que' o
senhor CARLOS LUIZ WEBER não mais faz
parte do seu quadro de-fiscais.

A PRESIDENCIA

MINISTÉRIO DA MARINHA
COMANDO DO 50. DISTRITO NAVAL

DIVISÃO DE INTENDÊNCIA
EDITAL DE tOMAI?A DE jlREÇOS.

LlÇ;lJAÇAO No. 002/74"

De ordem do Exmo. Sr. Comandante do 50. Distrito
,

Naval, comunico aos Srs. interessados que às 15,00 horas do

dia 09 -de maio do corrente ano, na sede deste Comando,
serão recebi das e exami nadas as propostas para prestação de
serviços' de transportes de automóveis, mudanças, bagagens e

cargas do Comando do 50. Distrito Naval, durante o ano de

1974, de acordo com os termos do Decreto-Lei no. 200 de '

25/02/1967. Maiores detalhes poderão ser obtidos na Divisão
de Intendência do Comando do 50. Distrito Naval, no horário
de 09,30 às 16;45 horas, diariamente, exceto aos sábados
e dorninqos, ,

Comando do 50. Distrito Naval, Florianópolis, SC., em 19
de abril de 1974

CARLOS DE ANDRADE DUARTE

CAPITÃO - T.ENENTE (IM)
. Enc. da Div. de Intendência

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
De ordem da Senhora Presidente da Associação Católica Catari

nense das Obras de Proteção à Jovem COI'WOCO todos os membros da
Diretoria e demais associadas para a assembléia geral ordinária a'

realizar-se dia 27 de abril, sábado, às 16,00 horas, na sede social da.
Entidade situada na Avenida Rio Branco 64, com a seguinte

Ordem do dia:
a) Apresentação do balanço anual para aprovação

b) Leitura do. relatório das atividades de 1973
De acordo. com o parágrafo único do artigo 27 dos Estatutos a

Assembléia funcionará, em primeira convocação, com a maioria de

seus membros, e, em segunda convocação, meia hora depois com

qualquer número.
Florianópolis, 24 de abril de 1974

Rosalba Machado Pereira - Secretária

ORAÇP.O AO DlylNO
ESPIRITO SANTO

Espírito Santo, 'você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, e que todos os

instantes de minha vida está comigo. eu quero, neste curto diálogo,
aqradécer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado mais uma vez.

(A pessoa 'deverá fazer esta oração 3 dias segu idos. sem dizer o
.

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais dif rcilque
seja). Publicar assim que receber a graça. Agradece a agraça recebida .

RMB

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade no. 160.778, de um

,

verculo Jeep, Cor Marron Tinbet, Motor no. B3.150.192, p ertencen->
te ao Sr. Oulliano Westphal.

.

Tubarão, 22 de abril de 1974.

CERTIFICADO EXTRAVIADd
Foi extraviado o certificado de propriedade do veícu lo marca

Volkswagen - tipo Sedan - 2 portas 1500, chassis Bs-306951,
motor Bh-306951 placa AB-3412 cor az'ul pertencente ao Sr.
Pedro Amaro Soare�, Trav. Adelaide - Centro.

.

DOCUMENTO PERDIDO
O Sr. Jqão Vanolli Neto, residente a rua Domingos Laureano no

Bairro São João em ITAJAI: perdeu a sua Carteira Nacional de
Habilitação.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do .veículo marca

iNillys, chassis no. 411-45071'66, motor B-4020992, pertencente ao

sr , Nelson Estevam Orlandi, residente em Tubarão.

CERTIFICADO EXTR.AVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca DKVI(,

ano 1960, cor azul tramandaí, motor 8861034532, chassis
9677053, pertencente ao sr. Euclides César Garcia,

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do Volkswasen placa

AA-0254, de propriedade do Sr. Otávio Gaivão, no . .400215;"r-Rliltor
BH-476080, chassis 8S-292726, ano 1972173 procedente de Fpolis.

TELEFONE VENDO
Vendo ·telefone Ilha, Informa ções pelo

,

na

telefone 6654.

VENDE-SE
Casa situada à Praça Sete de Setembro, em Palhoça (local

pr ivlleqíado] com um terreno de mais de i.ooo m2. Tratar à
rua Brigadeiro Silva Paes, 6 - apto. 201 - Florianópolis, fora
do horário comercial ou à rua General Bittencourt no. 133 -

apto. 1, após às 18 horas.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa sita à rua Herman!') Blumenau 7,

(próximo ao Colégio Coração de Jesus), com 3 quartos, sala,
copa cozinha, e banheiro e quartinho de empregada. Tratar
pelo fone 2148.

OFICINA ALUGl\-SE
Aluga-se uma oficina mecânica completamente
equipada, situada à rua Nossa Senhora do Rosário,
215 - Estreito. Tratar local.

RODEFLA
FINANCIA QUALQUER ANO

JEEPS - DIVERSOS ANOS

PICK UPS WI LLYS - CHEVROLET

RURAL -' AUTOMÓVEIS
t

Rua Santos Saraiva, 846 - Estreito - FOr"E

6334.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0261. '

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público

para conhecimento ,dos interessados, que receberá propostas de:
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE:
8.755 de 15.1.2.69, até as 15 horas do dia 09 de MAIO de 1974,
para o fornecimento de "ARQUIVOS DE AÇO".

,

O' Edital encontra-se afixado na sede do DEPARiAMENTO
. CENTRAL DE COMPRAS, à Avenldã Mauro Ramos, no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecirnentos necessários E

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 23 de abril de 1974.

.JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 7i!l-0265

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos Interessados, que receberá propostas de
firmas, habilitadas preliminarmente, nos termos do pecreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 14 de Máio de 1974, para
o fornecimento de "MATERIAL CONTRA

. INCt:NDIO-MÁQtlINAS E MOTORES".
.

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serãoprestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
'

Florianópolis, em'24'de'ab�iI de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOIVJADA DE Pf,{EÇOS No. 74-0266
,

AVISO
.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMP,RAS torna' público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12,69, até as 15 horas do dia ,13 de Maio de 1974, para
.o forne'címento de, "MATERIAL DE
INCr=NDJO-EQUIPAMENTOS".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 24 de abril de 1974
I JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral,

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0253

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPR'AS torna público,

para conhecimento dos, interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 13 de Maio de 1974, para
o fornecimento c;le�'ENVE LOPES".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos, no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

, fornecidas cópias de Edital.
'

Florianópolis, em 23 de abrilde 1974.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0260

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que reoeberá propostas de
firmas habil itadas 'preliminarménte, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69,lI3té as 15 horas do diá 09, de Maio de 1974, para

�o fornecimento de "MATERIAL DE LIMPEZA".
O, Edital encontra-se afixado ria sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos, no. 212,
. Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 23 de abril de 1974.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMP,RAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0267.

AVISO
.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá, propostas de
firmas habilitadas' preliminarmente, nos termos do, Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 13 de Maio de 1974, para
o fornecimento dei'ROUPA DE CAMA, MESA E BANHO".

O Édital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

-

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 24 de abril de 1974

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARfÁMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0263

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, qu e receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 10 de Maio de 1974, para
o fornecimento de "MATERI AL PARA MICROFI LMAGEM".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. '212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 23 de abril de 1974.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

IMOBILIÁRIA BERCATON lTDA.'
R. Cei. Pedro Dem�, 1791 - fONE, 6674
CRECf no. 119 .Estreite - Fnolis. se

ALUGAM-SE
Estreito - SALA c/60m2 e sanitário - 20. andar.
Av. Beira Mar Norte - GALPÃO c/800m2 duas frentes.
VENDEM-SE
COQUEI ROS - casa s/habite Cr$ 210.000, financiada
c/199m2. .'

AV. I VO SI LVE I RA - 2 casas Cr$ 140.000, fi nanciada.
AGRONÓMICA - Ed. Condessa - Aptos s/habite-ss a 101190
prazo.
ESTREITO - casa de alvenaria Cr$ 90.000, financiada.
Rua EUGÊ NI O PO RTE LA - casa c/galpão e 2 lotes
Cr$ 45.000.'
Rua ELESBÃO P. DA .LUZ - casa c/108m2 Cr$ 80.00a, a
prazo. l

Rua FELIPE NEVES - casa mixta e/quintal Cr$ 45.000, ii
prazo.
Rua BUCHELE - casa c/garagem Or$ 45.000, a 200 da
Cabal. ".

'.

Rua HERIBEFnO HULSE - casa c/garagem Cr$ 26.000, a

prazo;
-

ARAÇATUBA - �rea'c/800 mil m2 p/agricultura e pecuária.
BIGUAÇU - área c/160 mil m2 p/pastagem, pecuária, etc.
S/ANTÔN I O - lote na praia c/2.000m2 Cr$ 25.000, a prazo.
SAMBAQUI - casa de praia c/quintal e churrasqueira
Cr$ 40.QOO.

APARTAMENTO EM CURITI.BA
PERMUTA-SE

Em Editrcio novo, localizado no Bairro do Bacacheri
dotado de Piay-Ground, cancha de esportes e todo arboriza:
do. Ediffcio de 3 pavimentos, sem elevador. Condom(nio
Cr$ 80.00. Apartamento com garagem individual, 3 dormitó_
rios enearpetados, com armários embutidos, I3WC e cozinha
com azulejos até o teto, living amplo, área de serviços com 2
tanques, aquecimento central e dependência completa de
empregada. Área de 133m2. Troco de mano, ou recebo volta
por apartamento em Florianópolis ou casa de praia em'

Canasviêiras.
'Tratar diretamente com o proprietário, à rua Hermann

Blumenau, no. 13 - entre Praça Getúlio Varaqas e Av.
Hercflio Luz.

\

ALUGA-SE DEPOSITO
Aiuga-se depósito/com 500m2 construídos

e 450m2 para estacionamento. Ver e tratar à
rua João José Cabral, 284 - depois do Detran
- rua do Clube 6 de Janeiro - Estreito.

APARTAMENTO PARA PRONTA
ENTREGA BAIA NORTE

Vende-se no Edifício Condessa, apartamento pron
to. � quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala
com terraço, banheiro social todo azulejado, quarto
de casal com banheiro privativo (suite), copa, cozi

nha, dependência completa, duas garagens, (box),
todo de frente, vista para ,o mar área útil de 144m2,'
financiado. Tratar pelo fone 3390 - Crecl - no, 93.

PROJECTUS
Vai 'Construir?

Quer Algumas Sugestões?
Estamos aptos a fornecer-lhe idéias novas e

avançadas para seu futuro empreendimento.
Procure-nos sem compromisso

Rua Deodoro, 35 A - Fone: ,22-86
Florianópolis.

Rua Tte. Silveira; 66 - Fone 47-14

I:

,

Com seu estoque sempre em dia, para atender
J

seus clientes e amigos dispondo de materiais para,

'Engenheiros, Arquitetos, Desenhistas, Topografos,.
Artistas, Propaganda em Geral.

Representante exclusivo dos produtos
"KERN".

Trabalhamos com' Cópias Heliográficas na hora.

Faça-nos uma visita, sem compromisso.

ACEITAMOS PEDIDOS. DE TOPO ESTADO.

CONVITE PARA MISSA
A Família de

ALCEMI RO AMARO DE SOUZA, eonví
da parentes e amígos para missa de 70. dia qu.e

mandará rezar pela alma daquele ente queri
do, hoje, 5a. feira, às 18 horas, na Igreja Santo

Antônio, à rua Padre Horna.
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IStodieck}
Para o seu governo

O Governâdor Colombo Salles, provavelmente não entregará a Nova Ponte
durante o seu governo - escutem bem o que estou dizendo. E é o que dize,�.,

Na assassinada Ilha de Santa Catarina

Dizem, não sei se {1 verdade, que

aqueles casarões lindíssimos e oitocen

tistas e que estão na esquina da Praça
XV com rua Fernando Machado (onde o

Poema Bar há anos deleita os seus fiéiS
frequentadores) serão derrubados. A

bem do "Progresso" Florianopolitano.

ter bom gosto e sensibilidade e, acima
de tudo, arria a Ilha e suas coisas
características. Porque, cá prã nós, o

que está acontecendo com a cidade não
tem nada a ver com o pensamento do
autêntico florianopolitano - é coisa de

gente que vem de fora, e que está por
fora das nossas tradições. São os "es

'trangeiros" que, diga-se de passagem,
temmuito mal ��,Sto ...

'-�·I

Se isso for verdade, haverá barulho por
parte de muita gente, que ainda consegue

Já não digo urbanista: mas existe (um bom)
arquiteto e� Florianópolis ???'!??

De quem serão estes pés? De algum jogador _!Ie futebol? Creio,
que não: são finos demais para calçar chuteiras. Ou,

quem sabe, pertencem ao futuro governador
de Santa Catarina? Pode ser. Em todo caso, são pés

totalmente desconhecidos da grande maioria dos leitores; são
pés pela primeira vez revelados aogrande público. Aguardem.

'� A foto é de 'minha autoria,
logo eu sei a quem pertencem ...

Quem ganhou quem
,

* Entre os felizes ganhadores dos qua-
, âros de artistas catarinenses rifados pelo
Clube Doze em benefício dos flagelados
do sul do Estado, figuram os nomes de
Dona Zulma Farias e do Banco do
Brasil.
* Dona Zulma, urna das, mulheres
maravilhosas de Florianópolis, foi sor

teada com um desenho de Max Moura
que, com, toda a certeza, correrá direto'
para uma das paredes da sua casa da rua

Esteves Junior. Já o quadro que o Banco
do Brasil ganhou foi um outro muito
bom desenho de Vera Sabino e é pos
sível que vá para urna das inúmeras
paredes da sua sede de Florianópolis. E
é bom que .ísso aconteça, é claro. Assim
o BB em questão quem sabe, não se

anima e forma um acervo exclusivo de
artistas catarinas. Dinheiro naturalmen
te é o que não falta para a aquisição de

obras, as mais diversas. Fica a sugestão.

o que estamos precisando é �e um Jaime Lerner ... de l�ve.

Não desatei o Cordão mas fui ao coquetel
Não asisti mas segundo os comentá

rios ouvidos' durante o coquetel que
seguiu a estréia, para a

'icrítica especiali
zada", O Cordão Umbilical, peça de
Mario Prata e que tem a direção do
diretor administrativo do Teatro Alvaro
de Carvelho, Luiz Alves da Silva, popu
lar Culica, está muito bem sonorizada e

melhor iluminada ainda. Mário, o autor,
presente à estréia, declarou para quem
quisesse ouvir, que a montagem floria
napolitana está boa e o cenário, de
Paulo Rocha, é o melhor de toda a

carreira da peça (eu não ouvi, mas quem

me disse foi o próprio Paulo cenarista).
Quanto aos atores, segundo Rose Bu

endgens Pirajá Martins da Silva e que
não perde estréia, estão assim. "Afmal
são-amadores", declarou à imprensa a

pantera em questão. Amadores ou não,
o fato é que os demais presentes ao

coquetel, quando foi servido uma casca

ta de uísque nacional com uma ou outra

rodada de estrangeiro, sairam maravilha
dos com o desempenho dos atores, em

especial das atrizes, loiríssimas, starlets
no melhor sentido da palavra. Brilha
vam, E quem estava presente?

Manchete da Colunete

Deus dá asas a quem não sabe voar ...

Cinema

'Jean Seberg, Raymond Pellegrin: Camorra.
� ..

t

,FOGO (Fuego) Dramalhão argentino (ou mexi

cano) focalizando uma história que pretende ser

uma incursão na área do erotismo. O filme põe em

pauta as relações anormais entre duas mulheres e o

desejo de um homem com o objetivo de estabelecer
uma correção nestas relações, A protagonista é
Isabel Sarli, uma especialista em espetáculos deste

gênero; Armando Bo, além de defender o principal
papel masculino, é também o diretor e produtor do
filme. Além disso , juntamente com Humberto

Ubriaço, é também responsável pela música. Censu
ra II! anos, Cine São José: 3-7,45-9,45 horas,

CAMORRA - No rastro de O Poderoso Chefão,
muitos filmes sobre a Mafía jâ apareceram e muitos
ainda vão aparecer. Este é mais um deles, estrelado
por Fabio Testi, Raymond Pellegrin, e surpreen
dendo com a presença de Jean Seberg ; uma boa

atriz e bonita mulher, que não escolhe com muito

cuidado, os filmes nos quais participa. 18 anos.

Cine Ritz: 5-7,45-9,45 horas.

MARIA, SEMPRE MARIA, produção nacional,
em tomo de sexo e prostituição, dando destaque à
atriz Rosana Martins, e um elenco onde estão
Sergio Híngst, Mauro Mendonça, Roberto Bolant,
Nelcy Martins, Luiz Alberto Magalhães, Fotografia
de Osvaldo R. Candeias e direção de Eduardo
Lo rente. Censura 18 anos, Cine Coral: 3-8-10
horas.

CINEMA EXTRA Em nova apresentação, hoje
às 10 horas da manhã, no Auditório da Reitoria

Trindade, O GABINETE DO DR. CALIGARI, de
Robert Wiene, filme que hoje, representa o início
da arte do expressionismo aplicada ao cinema.

Realização de 1919, com a participação de Werner

Krauss, Conrad Veidt, Li! Dagover,

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRlES - Terá extraordinárjo sucesso em questões
relacionadas com a imprensa, ,falada ou escrita,
promoções artísticas, canto e música. Dia favõrá
vel, O trabalho será rendoso e agradável, Condições
financeiras, auspiciosas.
TOURO - Suas chances de sucesso serão limitadas
ao campo afetivo, mas ampliadas no setor financei
ro. Se vem protelando algum negócio, poderá
realizá-lo hoje com possibilidade absoluta de êxito.

,

GÊMEOS - Dia propício, relativamente pois até o

dia 20 de maio haverá muitas limitações no plano
das iniciativas que deseja tomar. Todavia, como

tudo passa, isto também passará. Aja com confian
ça com-destemor e contribuirá para o seu triunfo.
CÁNCER - Novas possibilidades de sucesso have
rão de se apresentar nas primeiras horas deste dia.
Contudo, evite assumir responsabilidades no traba
lho. Cuidado no relacionamento com parentes.
Ajude-os, mas não se prejudique. '

LEÃO - No setor das atividades normais, avance
com disposição de vencer, mas com honestidade e

,

cautela. Deve-valer-se de tudo para progredir. Amor
favorecido.
VIRGEM .; Pessoas nascidas em Leão, poderão
beneficiar-se pelo que lhes fizer e ajuda que lhes
estender em momentos difíceis. Contudo, os de
Libra poderão lhe proporcionar incontáveis benefí
cios. Fase propícia.
LIBRA - Por estar vivendo o período oorrespon-

•

dente a sua oitava casa astral, deverá precaver-se'
um pouco mais quanto a saúde, os interesses.
Notícias de heranças, inventários' ou mesmo de
luto. Excelentes fluxos para pensar no futuro
abrindo uma 'caderneta -de poupança.
ESCORPIÃO - Dia crítico se não evitar tensões,
nervosismo e atritos. Contudo' poderá contornar
obstáculos agindo de modo .posítfvo e com firme

determinação de superar qualquer dificuldade que
o signo atual, Touro, pode lhe trazer.
SAGITÁRIO - Mesmo 'as pequanas chances de

êxito, deverão ser aproveitadas. Todos podem
ajudá-lo sobretudo os que aniversariam em Touro.
Dia de contatos e amizades valiosas.
CAPRICÓRNIO - Influência benéfica para festas,

'

esportes e diversões. Será bem recompensado em

esforços que fizer em favor da sua própria estabili
dade. Fase que poderá trazer-lhe tudo de bom.
AQUÁRIO - Os novos compromissos que asumir
deverão resultar em benefícios nas semanas vindou
ras. Aproveite a influência para dar andamento as

atividades rotineiras. ótimo para comprar proprie
dades e visitar o lugar onde nasceu ou viveu longo
tempo.
PEIXES - As chances aparentes e não reais,
deverão ser investigadas com atenção e profundida
de, pois poderão se evidenciar de trazer resultados
muito benéficos, ótimo período para mudar-se, '

fazer viagens, ter sucesso artístico, cultural. Atra
ção pelo sexo oposto.

Teatro
- De 24 do corrente a 5 de maio às 21 horas no

TAC, assista a comédia irônica e satírica de Mário
Prata "O Cordão Umbilical" com o Grupo Nós.

, Estudante 50% de desconto. Censura II! anos.
- Dia 10, 11, 12 de maio às 21 horas no TAC

"O Amante de Mme, Vidal", com Fernanda Monte

'negro e grande elenco. Promoção Secretaria do
Governo.

o importante é ...
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Em Blurnenau amanhã às 15 horas a sra.

Prefeito Félix Theiss (Murita), recebe senhoras'

A jovem Sra.

Zelita Kretzer Caldas,
hoje é notícia em

nossa coluna.

cHÁ
ASra. Presidente do BESC, Dr. Lauro Luiz

-Línhares (Ana Rita), amanhã às 15 horas no

Santacatarína Country Club recebe as sras. dos
Diretores e Presidentes dos Bancos dos Estados,
para um chá. A tarde de elegância é parte das

comemorações do V Encontro dos Diretores de
Bancos do Brasil.

'

ARTE JUVENIL
O Departamento de Ensino da Secretaria

Estadual de Educação está convidando, a todos
os alunos de 4 a 16 anos da rede de ensino do

Estado, para participarem do 20. Salão Interna
cional de Arte Infanto-Juvenil do Rio Grande
do Sul. A promoção objetiva a e�pressão da
criatividade artística dos alunos e o intercâmbio
artístico 'cultural entre os-Estados brasileiros e

outros países.
D.EURYDICE

Muito comentada a classe e elegância da sra.

Luiz Felipe da Gama Lobo D'Eça (Eurydice),
em uma recepção no Clube Veleiros da Ilha,
quando usava um modelo longo assinado pelo
costureiro Lenzi,

NOCOUNTRY
Os convidados do BESC, que estão na

capital catarinense participando do V Encontro
de Diretores de Bancos dos Estados, hoje serão

homenageados pela Direção do Banco do Esta

do de Santa Catarina com um almoço no

Santacatarina Country Club. ...

FESTNAL 00 CHOPP
O Lions Clube de Irnbituba sábado próximo

estará promovendo no Jandadeiro o 10. Festival
do Chopp, que contará com a participação da
Banda do Caneco da PolíciaMilitar de Florianó

polis.
NELLY E MARCELO

Quem esteve na ilha na última semana, foi o

elegante casal da alta sociedade paulista, Nelly e

Marcelo Pereira Daura, A beleza e classe da sra.

Pereira Daura também foi assunto em uma

recepção no Clube Náutico Veleiros da Ilha.
RESPONSABILIDADE

Eraclito e sua equipe, estão com a responsa
bilidade do serviço do movimentado coquetel
no salão nobre do Palácio Legislativo, marcado
para o próximo dia 13, quando dar-segá a

coletiva de artistas catarinenses.
MODA

,

A moda outono inverno uma coleção
assinada por Lenzi que será apresentada amanhã
'no Clube Doze de Agosto durante o jantar de
encerramento' do V Encontro de Diretores e

Presidente{ de Bancos Estaduais, Será exibida

pelas manequins, Eliana Miranda, Fernanda
Paim Neve�'Vania Carriço de Oliveira e Vera

Rovares.
TARDE DE ELEGÂNCIA

A beleza de Lilian, filha do Chefe do Estado
Maior do Comando do 50. Distrito N([IJal e Sra.
Carlos Alberto Maia, festejou os seus 15 anos.

elegantes da sociedade catarinense para um chá,
cuja renda será em prol do "Menor do Vale",
confirmou }?resença nesta tarde de elegância e

caridade a Primeira Dama do Estado dona Daysi
Werner Salles.

cHÁ
A bonita sra. Sonia Barbato Wolf em sua

residência sexta-feira recebeu um grupo de sras.

de nossa sociedade para um chá. Entre as sras.

foi sorteado uma linda peça de prata sendo

contemplada com o sorteio a sra. Luíza Hulse
Salum.

ASSISTENTES SOCIAIS
A Turma de AssistentesSociais de 1973, dia

4 próximo no Plenário do Palácio Legislativo
vão realizar sua festa de colação de grau.

ALICE MODAS
Alice Modas em suas vitrines, está expondo

a modelos outono inverno 74 nas cores verde,
azul, pérola e ferruge, que são cores lançamento
dos grandes da alta costura. Alice Modas em sua

boutique 'no Rio, tem entre suas clientes, a

elegante Marlene Paiva, artista Yoná Magalhães
e a manequim Georgia Quental.,

SEMINÁRIO
Está marcado para os dias 6, 7 e 8 do'

próximo mês em nossa cidade, o Seminário das

Federações das Indústrias. A Organização do
Seminário está a cargo da sra. Eliana Cabral
Cherem.

CASAMENTO EM CURITIBA
Dos casais Pedro Gomes Tavares e Horsttt

Woesteholl, estamos recebendo convite para o

casamento de seus filhos Regina e Orestes, dia 4
às 18 horas na capela da Reitoria da Universida
de Federal/do Paraná.

ZENAIDE GLÓRIA
Em avião particular procedente de Joaçaba

esteve na ilha, a bonita Zenaide Glória Sganzer
la, para provar seu vestido de noiva com o

costureiro Lenzi. Zenaide está' de casamento

marcado com o engenheiro Alexandre Cesar

Jappe, dia 25 de maio.
MÁTTAR EM ATNIDADE

Na última semana esteve em grandes ativida
des com o aniversário dos Diários Associados, o
Dr. Roberto Mattar, Diretor dos Diários Asso
ciados em Santa Catarina.

INAUGURAÇÃO
q Dr. Haroldo Soares Glavan, sábado às

10,30 horas recebe convidados no novo edifício
do SENAC�, para a inauguração do mesmo.

Após a solenidade de inauguração entre os

oonvidados será servido um fino coquetel.
LEILÃO DE ARTES

Em leilão realizado pelo Clube Doze de

Agosto numerosas pessoas adquiriram obras de
arte de vários artistas, '

Zilda Goulart de Souza adquiriu "Casa de
Vitor Meirelles" de Aldo Bech; Lucíana F.

Daux, "Namorados" de Eli Heil; Léa B. Clezar,
,"Palhacina" de Cyrdéa Binder; Yvone Brasil,
"Duelo Cósmico", de Ernesto Meyer; Anita
Maria Petry, "Arquibancada VIII" de Hassis;
Maria Eli L. Martins, "Desenho 1 - 1972" de
lnára Melo; Marina Brüggemann, "Pintura
1974" de Luiz Si; Fernando Murílo de Souza,

" "Portal do Ribeirão da Ilha" I�e Mário Halph
Correa; Nílza Cunha Medeiros, "Vaso de Flo
res" de Martinho de Haro; Zulma Faria, "Até
ao Azul" de Max Moura; Uta K. Philippi, "Urna
Flor Um Olhar" de Nini; Selma Schmidt,
"Mulher" de Rodrigo de Haro; Terezinha B. '

Derner, "PintJra" de' Silvio Plêtícos; Celso

Pamplona, "Tapeçaria" de Tire11i; Eloi João

Lasso, "Flor" (Tapeçaria) de Vecchetti; Banco
do Brasil S.A., "Desenho" e 1974" de Vera
Sabíno e Rose Vasconcelos adquiriu "Capela de
São Luiz"_de Grasiela Reis. /

SR. WACNER
Quem chegou a nossa cidade 'Procedente de

Goiás, em" avião particular para participar do
Voo Encontro de Bancos de Estado, foi o

elegante sr. Wagner de Barros, presidente do
Banco do Estado de Goiás. Seu cavalheirismo
em recente recepção no Palácio do Legisltivo,
foi bastante elogiada.
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o verde de uma das mais,belas encostas de Coqueiros está desaparecendo. Só ficam ÇlS rochas e o barrn

Exptcracao comercial encostas
, -

morros só na rocha e argiladeixa
OS' morros dos arredores da cidade, outrora ensão de verem rolar uma grande pedra em dire

dotados de uma vegetação exuberante e densa, ção as suas residências, os moradores se queixam
desde algum tempo estão sofrendo a ação devas- - que a temperatura ambiente dessas .colinas está,

tadora do desmatamento. aumentando, isto é, geralmente a temperatura de

O fato se torna visível nas colinas de Coquei- uma colina com a sua vegetação natural é fresca e

,

ros, próximo a Faculdade de Educação Física, aprazível, mas com o desmatamento e a conse

onde dezenas de operários portando britadeiras quente aridez desses locais atualmente, são quen-

manuais modificam diariamente a paisagem do tes e sufocantes.
\

morro. E a ação constante desses operários está Contudo, como diz Osmar Nicolau Vieira, os
deixando aquelas colinas desnudas. Com a retira- proprietários desses locais não estão muito inte

da da vegetação elas ficam "carecas", destacando- ressados nisso, pelo menos enquanto o desmata

se imensas camadas de argila (barro) e grossos mento lhes proporcionar alguma renda substan-
blocos de pedra. cial.

Os côdígos municipais não regulam essa situa

ção, isto é, não disciplinam a exploração comer

cial dessas encostas, pelo oontrário, a Prefeitura,
segundo Osmar Nicolau Vieira - um dos arrenda

tários das pedreiras do local -, está visivelmente

interessado em adquirir aquela oolina. "Para
Para os arrendatários das pedreiras de Coquei-

tanto, diz ele, já entrou com processo de desapro-
ros a ordem é deixar a colina existente naquele

priação com os proprietários do monte." "Mas
bairro totalmente plana. Isso porque, as rochas

até o momento o assunto não foi resolvido, pois situadas Já se estendem até o sub-solo. E para
o pre70 ,q�e"a prefeitura oferece não satisfaz os

conseguir a sua remoção será necessário aplainar a
, propríetàrios , colina a um nível tal que resultará numa enorme

A colina calva de Coqueiros é um dos locais -área côncava.
mais bem dotados esteticamente, permitindo uma

visão integral da ilha de Santa Catarina e de

grande parte do Continente, mas paulatinamente
vai perdendo essa característica devido as fortes

cargas de, dinamite usada nas rochas que a consti

tuem. Diz Osmar Vieira que "enquanto houver

pedras nessa, colina nós vamos trabalhar aqui E

pelo jeito há muita rocha que proporcionará ser

viço por muito tempo".
DESEQUILÍBRIO

.

- Esses morros têm muita rocha que possui
atualmente um bom valor comercial. Por isso, en

quanto durar a rentabilidade desse .local, os tra-··

balhadores continuarão a agir sobre esses morros.

FINALIDADE

- A nossa finalidade aqui é tirar todas essas
rochas e transformá-las em grandes blocos para
serem remetidos para São Paulo. E mais lucrativo
e não implica em controvérsias sentimentais (? ),
como geralmente acontece, diz urnà pessoa inte-

-

ressada no assunto, omitindo o seu nome. "E se

houver mais co línas nos arredo�es doa cidade e se

nós pudermos explorá-la, assim o faremos imedia
tamente" "

. acrescenta'.

Logo, dentro de um futuro bem �róximo, Flo
rianópolis iIão �terá mais colinas ostentando vege
tação e proporcionando amplas visões 1e suas

belezas. Contudo, existe um paliativo: antes que

sejam exploradas essas colinas, em sua maioria,
estão se transformando' em bonitos bairros resi-'

o acesso à ponte está sendo alargado, na ilha.

Prefeitura apressa obras para
Mormons: pouca diversão e muita virtude.

melhor escoamento do trânsito
A virtuosa missão

dos jovens
profetas americanos

Assim como a colina de Coqueiros, totalmente
desmatada e tornada árida, outras situadas em lo

cais diversos da cidade estão sofrendo a mesma

ação. As consequências ficam por conta dos en

tendidos em Ecologia, mas o perigo iminente é
reclamado pelos moradores das imediações. Além
da grande poeira, do -barulho .ccnstante e da apre-

A Secretaria de Obras da Prefeitura prossegue
nos trabalhos de remoção das rochas no terreno
da cabeceira da Ponte Hercflio Luz, onde será
construída a nova ligação da Ponte com a rua

Francisco Tolentino. Segundo declarações do Se
cretário Mário Cesar Campos, a nova rua deverá
ligar a Ponte Hercílio Luz oom a Rua Francisco
Tolentino mais ou menos em linha reta, evitando
dessa forma, a curva da Alameda Adolfo Konder,
que obriga os carros a diminuirem sensivelmente
a velocidade.

- Segundo o projeto - explicou o Secretário
- a Alameda Adolfo Konder deverá ser transfor-
mada em estacionamento e mirante. Da rua que
está sendo construída, sairá uma alça de ligação
com a rua Almirante Lamego, devendo ligar a

mesma com a Avenida Beira Mar Norte.
As obras da rua Almirante Lamego já estão

concluídas no trecho em baixo da Ponte, deven
do ser iniciadas em breve, as obras de ligação com
a Avenida Rubens de Arruda Ramos - Beira Mar
Norte. Esse trecho está orçado em 210 mil cruzei
ros.

- O cronograma das obras no terreno da cabe
ceira da Ponte Hercflio Luz está atrasado em qua
se um ano, pois a Prefeitura esteve às voltas 'com
problemas de vários tipos. Primeiramente, quan
do do contrato da obra fioou estabelecido que a

carga de dinamite a ser empregada para a retirada
das rochas seria livre, mas os vizinhos preocupa
dos com os abalos produzidos pelas explosões
deram parte na Secretaria 'de Segurança, a qual
limitou o tamanho da carga atrasando bastante o

serviço. Outro fator que determinou o atraso foi
a chuva que formou uma verdadeira piscina no

local, uma vez que as rochas não dão vasão às
águas. Diversas vezes foi necessária a intervenção
do Corpo de Bombeiros para retirar a água, para
dar condição de prosseguirmos nos trabalhos,
explicou o Secretário Mário Cesar Campos.

lAs obras foram contratadas em 27 de abril do

anp passado e segundo o projeto deveriam estar

concluídas em 60 dias. Até agora foram gastos
570 mil cruzeiros, dos quais 400 foram emprega
dos na construção da Rua Almirante Lamego.
Mais 210 mil cruzeiros serão empregados na con

tinuação da Almirante Lamego ligando esta rua

com a Avenida Beira Mar Norte e 200 mil na alça
de ligação da cabeceira da Ponte corn a Rua Almi-
rante Lamego.

'

denciais,

Muito louros, altos vestidos de uma maneira

exageradamente vetusta e discreta para a idade, jovens de
pouco mais de 20 anos vivem pregando sua religião, a

milhares de quilômetros da terra natal, renunciando a todas
as diversões naturais para rapazes de sua faixa etária. Todos

já se acostumaram a ver nas ruas esses jovens caracterizados
pela indumentária sisuda, sempre em tons escuros,
engravatados e vestindo camisas imaculadamente brancas.
Os Mormons são observados antes pela curiosidade que
despertam que pela sua condição de, "missionários". Sob a

égide de seu atual Profeta e sua maior autoridade
eclesiástica, Spencer W. Kimball, atuam em Florianópolis
seis missionários - dentre os quais estão os jovens
estudantes de Administração e Direito, Curt Swenson e

Mark Pinegar. Os missionários da igreja cumprem seu papel
.

temporariamente e durante dois anos 'esquecem todas, as
suas atividades nos Estados Unidos e deixam o país para
pregar sua religião por todo o mundo.

IGREJA MORMON
As origens da. Igreja Morrnon, ou "Igreja de Jesus Cristo

dos Santos 90S Ultimas Dias", remonta ao ano de 1830,
fundada no dia 6 de abril, em Nova Iorque, pelo seu

primeiro profeta Joseph Smith. Um missionário Mormon
não recebe qualquer remuneração e vive apenas para a sua

missão, ajudados nos seus dois anos de atuação pela família
e pelos amigos. Suas prédicas são tão vetustas quanto suas

roupas e seu decálogo não é feito de dez, mas de apenas 3
mandamentos: 1) Vivemos para o Pai Celestial. 2) Estamos
na' terra para provar a nossa fé. 3) Desejamos aproveitar a

oportunidade de viver com o Pai celeste, após usufruirmos
esta vida terrena. Os Mormons acreditam que Deus .fala,
continuamente aos homens através 'dos profetas, como

Joseph Smith que teve su� primeira visão de Deus em 1820;
Três anos depois ele teve a visão do "Anjo Moroni", que lhe
.indicou o local das placas de ouro, "onde se relata a história
das antigas civilizações da América".

, EM FLORIANÓPOLIS
Dois brasileiros e seis americanos compõem a missao

Morrnon em Florianópolis. Os missionários servem durante
um período de dois anos, após o qual volta às atividades
normais.

-

Eles pagam suas despesas e recebem ajuda da família. Em
todo o mundo, espalhados por 56 países, h-ª 18 mil

mjssionarios da Igreja pregando a verdade do Profeta Joseph
Smith.

Os m i ss io n ár io s fl o r ian opo li tano s
: peregrinam

diariamente pela Cidade, na sua tarefa de catequese.
Visitam muitas farrnlias e difundem sua religião utilizando
se de filmes e de' palestras sobre o Evangelho. Semanal
mente eles' promovem reuniões para moças e rapazes, sepa
radamente. Enquanto às primeiras são ensinadas "atividades
do lar" e religião, os rapazes são contemplados com "ensi

namentos para uma vida edificante, moral e espiritual
mente" .

VIRTUDES

Enquanto ·0 seu imponente templo em construção na

Avenida Rio Branco não fica pronto, esses encontros são

realizados na modesta casa situada no número 56 da rua

Tenente Silveira.todos os sábados, às 19h30m. Quem
desejar integrar-se à igreja Mormon precisa passar por um
ano de aprendizagem e iniciação. E as moças não são

admitidas antes dos 21 anos, enquanto os rapazes podem
ingressar nela aos 19.

'.

.- Aqui se ensina como aplicar o Evangelho na vida -

explica Curt Swenson. E trilhar o caminho certo custa às
vezes algum sacrifício. Nossa Igreja coopera no desenvolvi
mento e educação do [nd ivíduo em prol da Família.

Entre as virtudes mais candentes, reclamadas pela reli

gião ao jovem pretendente ao credo e aspirante a sua verda
de está a mais completa abstenção. Um Mormon está

proibido de beber, fumar e divertir-se "inconvenientemen-
te".

'

Bela Vista promove
sua Feira artesanal

Está em seus últimos preparativos a la. Feira Assim serão aprerent�dos artigos confecciona-
de Artesanato - FEART' - a realizar-se nos dias dos em cerâmica, papel, couro e madeira, os quais
3, 4 e 5 de maio no Conjunto Habitacional do estarão expostos e à venda cm stands montados

Bairro de Bela Vista, em Barreiros. para a amostra, em lugar localizado junto ao

A festa, que � promovida por diversos grupos Centro Comunitário.
comunitários daquele bairro, já teve. sua realiza-

-

ção cancelada por uma vez tendo em vista a catás
trofe que durante aqueles dias se abatera sobre o

sul do Estado. Agora a Feira estará aberta para
uma série de atrações, entre as quais a mostra de

obras de renomados artistas catarinenses, Grupo
de Serestas e um show 'da Escola de Samba Lufa

Lufa, além do que dá motivo a Feira: a mostra e

venda dos trabalhos em couro, cerâmica, papel e
madeira realizados pelos membros da comuni

dade.

ATRAÇOES
Para os cerca de 5 mil habitantes do Conjunto

do Bairro de Bela Vista, a realização da 1 a.

FEART está exigindo êontfnuas reuniões entre

seus representantes, a fim de 'proporcionar a

todos os visitantes uma condigna recepção c

oportunidade para conhecer seus trabalhos de

artesanato elaborados em casa ou em reuniões de
, ,

grupo.

- Na ligação da cabeceira da Ponte com a Rua

Francisco Tolentino, a rua será escavada na rocha
e em alguns lugares o talude - inclinação no bar

Í'�nco para evitar deslizamento - terá até quatro
metros e meio de altura. Para evitar a excessiva

repercussão do sorn dos escapamentos dos auto

móveis, a Prefeitura deverá plantar uma vegetação
característica de rochas no 10cà1.

- O tipo de rocha no local não dá um plano
de corte definido, por isso o acabamento do bar

ranco não é bom. Dessa forma vamos construir
banquetas no talude, para dar �m aspecto melhor
"o local. Nessas banquetas deverão ser oolocadas
algumas plantas, para amenizar o somdos oarros,

ooncluiu o Secretário Mário Cesar Campos.

Deverá ser Madrinha da Ia. FEART, a Sra

Daisy Werner Salles, que de pronto atendeu a

convite de grupo de senhoras q ue integram a

Comissão Organizadora da exposição, sendo que

para participarem da exposição j.1 confirmaram

sua presença os' artistas catar incnse s: Silvio Pléti

cos, Dircédia Binder, Mcy er Filho, Rodrigo de

Haro e Catão Brasil.

Nos 3 dias da festa deverão se apresentar
também a Escola dd Samba Lufa-Lufa que desfi

lará por algumas ruas do Bairro, Grupos folclóri
cos que apresentarão o Boi de Mamão, Pau de

'Fita e a Dança do Cacurnbi, um Grupo dc Seres

tas que abrilhantará as noites da Festa bem corno
prevê-se a presença de Conjunto Musical dos Fu

zileiros Navais do 'Rio de Janeiro.

Pais'consideram "caro' o ensino
nas escolas da rede particular

estabelecido é de,24 créditos por semestre. e
de

disciplinas obrigatórias e optativas.
Para o padre Eugênio Rohr, diretor do Colégio

Catarinense, a anuidade cobrada pode parecer ele
vada para os pais, porém ela é bastante somente
para compensar os gastos oom o pessoal,funclo
nário s e professores, dificilmente p-ermitlndo co�
seu s rendimentos, a efetuação de novos investi
mentos.

Diz também que, a taxa do Colégio é a mais

-alta em toda a rede particular de ensino, mas tem
de compensar a qualidade deste ensino, a introdu
.ção de novas técnicas, de equipamentos, etc., es
tando sua majoração, verificada este ano, quase
equivalente ao mais baixo índice de aumento de

terminado pelo Conselho Interministerial 'de

Preços, ou seja na base de 11 %.
DIRETRIZ DO 20 GRAU

Tamb6m o COlégio Coraçãode Jcsus, com seus

1930 alunos distribuídos entre o 10 e 20 graUS,
não se pode queixar da falta de alunos, contando
também com um bom contingente destes, e�l
seus 6 cursos técnicos, apesar de muitos se quet
xarcm da mensalidade. .

Assim; pelo e�sino de la a4a. séric,o Colég�
tem uma anuidade estipulada em Cr$ 800,0,
sendo Cr $ -80,00 por mês: da 5a a Sa série a

,
,. do

anuidade é de Cr$ l.114,00; para a la sene .

20 grau é de Cr $ 1.200,00 e para os cursOS técn\
cos chega a Cr$ 1.800,00.

Para o padre Eugênio Rohr, que é igualJ11enJe
presidente do Sindicato dos EstabelecirnentoSd

e

Ensino de Santa Catarina, a situação atual ;S
escolas particulares principalmente em fac.e ;
ensino gratuito na rede estadual é muito dif{c ,

mantendo-se normalmente pela qu'alidade de seu

ensino, o que no entanto, não impediu que mUl-

tas escolas já fechassem. '

Considerando, no entanto, a diretriz _govern�
mental que prediz a passagem de todo o ensJ11

de 20 grau para, as escolas particulares fic�do á '

ensino de lei grau para a rede pública, oontlOllafa
a escola particular a contar oom alunos que

s
esc�lheram não tanto' pela tradição ou status,,:a�
por falta de opção, e tentando ou com subsl Jl�'
do governo ou ainda 'li base de anuidades ou CO

borações cobrir as despesas de seu trabalho.

O novo ensino de lo. e 20. grau, instituído

por uma reforma (Lei 5.692) introduziu revolu

cionários métodos de ensino e aboliu a repetência,
o que de certa forma significou uma vantagem
para os que mantêm seus filhos/na rede particular
de ensino. Em contrapartida os pais de alunos
matriculados em escolas e colégios particulares
queixam-se do elevado custo do ensino ministra
do pelos estabelecimentos particulares.

'

Embora ninguém seja obrigado a matricular
seus filhos num dos colégios da rede particular, a
tradição familiar é um poderoso agente que impe
le o s pais a matricular seus filhos no mesmo esta
belecimento oride . ele próprio e os seus ascenden
tes estudaram. Por questões 'de status, ou de tra

dição, as escolas particulares são hoje tão 'procu
radas quanto 'as da rede pública, apesar das altas
anuidades.
PRf':ÇOS ALTOS

Além das altas anuidades, os pais se queixam
das "contribuicõcs" a q ue são instados a dar na
maioria destas �scolas dirigidas por ordens religio
sas. Temos também que oolaborar em certas oca

siões com algumas "contribuições", em geral, fi
nanceiras. No entanto, como todos os membros .:

d11 família estudaram lá, e sendo oambiente•.mui
lo bom e o ensino também de boa qualidade,
com novas técnicas e com diversos professores de
curso superior, dá-se um jeitinho para que os

filhos continuam frequentando o colég io particu-
'

lar.
Por motivos idênticos, os pais dos 1.550 alu

nos do COlégio Catarincnse e 1930 do Colégio
Coração de Jesus, para citar apenas estes dois tra
dicionais e mais conhecidos estabelecimentos par
ticulares da Capital, possibilitam o estudo de seus

filhos nestes educandários, 'ainda que oom algum
sacrifício"

A anuidade a ser paga no Colégio Catarincnsc

para o lo. grau, de 5a e 8a. série, é de Cr$
2.150,00 e para o 20. grau é de Cr$ 51,00 por
crédito em cada semestre.

'

Tal anuidade deve ser paga, a la parcela no ato

da matrícula e as outras duas bimestralmente,
sendo que o sistema de opção, para o 20. grau, é
idêntico ao do sistema universitário aplicado na

ursc, ou seja, através de créditos, cujo mínimo

Pratos típicos igualmente deverão ser ofereci

dos aos visitantes, contando, oomo toda festa,
,

com um serviço' de bar e restaurante.
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IBAGEse INSTITUTO ,BRASI�EIRO DE ASSI5,TENClA
_

GERENCIAL A PEO. MED.EMP.SC.

NECESSITA

ESPECIALISTAS EM CUSTO'S,*

CONTADORES*

OFERECE
Semana de 5 dias
Contrato C.LT.
Sequro em Grupo
Assistência Médica
Salário Compatível
ENTR EVISTAS
Em Florianópolis: no IBAGESC com o Prof. Hubens
Em Blumenau: na FURB com o Prof. Beduschi

Os candidatos impossibilitados de comparecer pessoalmente poderão
enviar 'correspondência ou currículo. .

IBAGESC - Rua Esteves Júnior. 130 - ex. Postal 1219 - Fone 4104.

EXIGE
Curso Superior

Experiência na Área
Contábil-Financeira

(desejável)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




